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7 августа 2008 года в Южной Осетии 
никто не мог даже предположить, что 
этот день станет началом большого 
перелома не только в многолетнем про-
тивостоянии между нашей Республикой 
и Грузией, но и в современном мироу-

стройстве. С первыми залпами устано-
вок «Град», обрушившими на спящий 
Цхинвал сотни смертоносных снарядов, 
мир перестал быть прежним.
Обострение ситуации обозначилось 
уже к первым числам августа. Боевые 
действия принимали все более оже-
сточенный характер. Захватывались 
стратегические высоты, горела боевая 
техника, от огня снайперов гибли люди. 
Однако все еще была надежда, что 
ситуация не перерастет в крупномас-
штабное вооруженное противостояние. 
Ведь в памяти был август 2004 года, 
когда грузинские мотопехотные части 
захватили высоты в районе селения Тли-
акан, а осетинские населенные пункты 
постоянно обстреливались грузинской 
артиллерией. Тогда все обошлось ло-

кальными боевыми действиями. 
К началу августа официальный Тбили-
си потребовал от руководства Южной 
Осетии начать прямые переговоры, без 
участия России. В противном случае 
была предложена единственная альтер-

натива — война. Конечно же, главным 
содержанием этого предложения была 
попытка вывести из участия в процессах 
вокруг Южной Осетии прежде всего Рос-
сию. А для Южной Осетии это означало 
одно — подпадание под политическое 
и военное влияние Грузии.
Это понимали и в руководстве Республи-
ки, и члены СКК, и простые люди. 6 авгу-
ста у президента РЮО прошло короткое 
совещание с участием членов прави-
тельства, членов СКК от югоосетинской 
стороны, руководителей ряда мини-
стерств и ведомств, руководства парла-
мента, представителей общественности. 
Глава Республики обрисовал положение 
с грузинской инициативой и попросил 
каждого из присутствующих высказать 
свое мнение, отметив, что и на их мне-

нии он будет основываться в своих дей-
ствиях. К чести собравшихся, все заяви-
ли, что отхода от позиций независимо-
сти не должно быть, как и от того, чтобы 
Россия оставалась участником мирного 
процесса. Все осознавали, что борьба 

осетинского народа за суверенитет ока-
залась на судьбоносном рубеже. Хотя 
многие понимали, что ситуация непред-
сказуемая. Когда участники совещания 
расходились, председатель парламента 
З. Гассиев в ответ на пожелания скорой 
встречи грустно ответил: «Если мы еще 
будем живы».
Активно проходила эвакуация детей 
и женщин. В этом большую помощь 
оказывало правительство Северной Осе-
тии, непосредственно на месте работал 
представитель правительства РСО-Ала-
ния Р.Зассеев. Картина встревоженных 
детей и их матерей вызывала гнетущее 
впечатление. Но что характерно, — все 
верили, что они обязательно вернутся 
домой. Одна из пожилых жительниц 
Цхинвала Женя Кулумбегова, провожая 

очередной автобус с беженцами с Теа-
тральной площади столицы Республи-
ки, пожелала маленьким гражданам 
страны: «Сегодня вы уезжаете по Зар-
ской дороге, но дай Бог, чтобы домой 
вы вернулись по дороге через Кехви». 
В тот момент эти слова казались чем-то 
абстрактным. Дело в том, что из Цхинва-
ла можно было выехать в Россию только 
по объездной Зарской дороге, так как 
основная магистраль через селение 
Кехви (Чъех) была перекрыта в районе 
грузинонаселенных сел.
М.Саакашвили свое выступление сделал 
7 августа в 19.30. Артиллерия, которая 
вела беспокоящий огонь по селению 
Хетагурово и окраинам Цхинвала, вре-
менно прекратила огонь. Но переброска 
грузинских войск и подразделений МВД 
в зону конфликта и вывод ее на позиции 
для наступления продолжались. К 23:00 
сосредоточение основных сил грузин-
ской группировки было закончено.
Поздно ночью командующий грузин-
ским миротворческим контингентом 
генерал Мамука Курашвили, выступая 
по телевидению «Рустави-2», заявил, 
что Грузия «решила восстановить кон-
ституционный порядок во всем регио-
не». Решение, по его словам, связано 
с тем, что, несмотря на одностороннее 
прекращение огня Грузией, осетинская 
сторона вела огонь по грузинским де-
ревням. В конце октября 2008 г., когда 
это заявление будет противоречить уста-
новившейся грузинской официальной 
версии событий, Курашвили назовет 
его «поспешным» и «импульсивным». 
Позднее за выступление в начале кон-
фликта ему будет объявлен выговор.
На границах Республики сосредоточи-
лась значительная группировка против-
ника. Для действий на левом фланге 
грузинской группировки расположилась 
выдвинутая из Вазиани (Тбилиси) 4-я 
пехотная бригада, которая должна была 
штурмовать село Хетагурово, а затем 
перерезать объездную Зарскую дорогу, 
а также частью сил занять населенные 
пункты Южной Осетии к западу от Хе-
тагурово. В дальнейшем планировался 
выход бригады по Зарской дороге к селу 
Гуфта.
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Встречи

В Москве в четверг состоялась встреча президента Южной Осетии 
и главы газовой компании «Газпром»: стороны обсудили условия 
газификации республики.
Правительство Южной Осетии и российская компания «Газпром» 
подпишут соглашение о газификации республики. Такое решение 
было принято на встрече президента Анатолия Бибилова с главой 
«Газпрома» Алексеем Миллером, сообщила пресс-служба главы 
республики.
«Мы договорились о том, что есть необходимость газификации 
Южной Осетии. Поэтому в этом году будет подготовлена вся до-
кументация, в сентябре правительство подпишет соглашение с 
«Газпромом», и со следующего года начнется газификация респу-
блики», — сказал по завершении встречи Анатолий Бибилов.
Он уточнил, что «Газпром» готов профинансировать разведение 
газовых сетей на территории Южной Осетии на сумму более 2,5 
миллиардов рублей.
Анатолий Бибилов и Алексей Миллер обсудили также тарифную 
политику. Президент отметил, что цена на газ будет приведена в соот-
ветствие с ценами Северной Осетии, однако постепенно, без резких 
скачков и только параллельно с увеличением заработной платы в ре-
спублике до среднего уровня зарплаты по СКФО. 
Предполагается, что газификация районов займет около полутора лет.
В настоящее время в Южной Осетии газифицирована столица ре-
спублики Цхинвал. Газ в республику поступает из России через ма-
гистральный газопровод Дзуарикау-Цхинвал.

Sputnik-Южная Осетия

В Москве завершились пере-
говоры министра иностранных 
дел Южной Осетии Дмитрия 
Медоева с его российским 
коллегой Сергеем Лавровым 
– глава югоосетинского МИД 
оценил отношения с Россией, 
как солидные и динамично 
развивающиеся. 
Главы МИД России и Южной 
Осетии Сергей Лавров и Дми-
трий Медоев обсудили в Мо-
скве подготовку секторальных 
соглашений, организацию 
транзитной торговли и внешне-
политическое взаимодействие. 
Переговоры продлились чуть 
более получаса, и по итогам 
руководители министерств кон-
статировали конструктивный 
характер встречи. 
«Мы вновь убедились в прочно-
сти и надежности наших союзни-
ческих отношений. Прошедшие 
переговоры позволили согласо-
вать конкретные пути дальней-
шего взаимодействия, в том чис-
ле по углублению и координации 
на международной арене», — от-
метил российский министр. 
При этом Медоев подчеркнул, 
что все еще остаются вопросы, 
требующие дальнейшего разре-
шения. Однако, в целом, главы 
министерств констатировали — 
российско-югоосетинские отно-
шения развиваются динамично, 
и за последние годы достигнут 
«солидный» уровень взаимо-
действия. 
Главы МИД Южной Осетии и РФ 
встретились в Москве 
Большое внимание главы МИД 
уделили дальнейшему совершен-
ствованию договорно-правовой 
базы. Лавров сообщил, что в цен-
тре переговоров находились дого-
воренности, сформулированные 
главами государств Владимиром 
Путиным и Анатолием Бибило-
вым на сочинской встрече в мае. 
«Предусмотрена подготовка 

целого ряда секторальных со-
глашений, многие из них уже 
вступили в силу. Вскоре будет 
подписано еще несколько», — 

подчеркнул Лавров. 
На данный момент между 
странами подписано около 90 
межправительственных соглаше-
ний. По словам Медоева, «это 
очень солидная правовая база 
для того, чтобы на основе этих 
соглашений развивать дальше 
и экономику, и сферу культуры, 
гуманитарную сферу» в Южной 
Осетии и двусторонние отноше-
ния в целом. 
В частности коллеги обменялись 
мнениями по аспектам, связан-
ными с организацией транзит-
ной торговли. Представители 
Южной Осетии подтвердили 
готовность активно участвовать 
в организации, и Россия высоко 
оценила конструктивную пози-
цию республики. 
Обсуждалось и внешнеполити-
ческое взаимодействие в усло-
виях сохранения нестабильности 
в Закавказье. «Нестабильность, 
в том числе, провоцируется 
попытками Грузии находиться 
в НАТО, в то время как альянс 
хочет закрепиться в регионе. В 
этой ситуации особенно важна 
слаженность действий России, 
Южной Осетии и наших абхаз-
ских союзников», — отметил 

российский министр. 
Россия и Южная Осетия не име-
ют «никаких преград для обще-
ния, для обмена информацией, 

для встреч, и сегодняшний визит 
тоже говорит именно об этом», 
заявил Медоев. 
«Ничего сверхъестественного в 
Южной Осетии не произошло 
после смены власти, пришел 
новый президент, пришла но-
вая команда, но, что касается 
взаимоотношений с Россией и 
вообще с внешней политикой, 
будет сохранен тот курс, который 
был начат в 2008 году. Наоборот, 
будет наблюдаться большая 
интенсификация, расширение 
двусторонних связей, а также 
присутствие на международном 
уровне», — заключил Медоев. 
Дмитрий Медоев впервые при-
был в Россию в качестве мини-
стра иностранных дел, однако 
его многое связывает с этой 
страной. С 2002 года он пред-
ставлял республику в Москве. 
После ее признания Россией в 
2008 году Медоев был назначен 
на пост посла Южной Осетии и 
занимал эту должность до 2015 
года. Министром иностранных 
дел он стал после победы на 
президентских выборах Анато-
лия Бибилова и формирования 
нового правительства.

Sputnik-Южная Осетия 

Президент Анатолий Бибилов встретился в Москве с Патриархом 
Московским и всея Руси Кириллом. 
Предстоятель Русской церкви, приветствуя югоосетинского Прези-
дента, выразил уверенность, что труды Анатолия Бибилова на вы-
соком государственном посту будут содействовать консолидации 
общества. 
Он высказал пожелание обсудить вопросы религиозной сферы, 
узнать мнение Президента о ситуации в Южной Осетии. 
«От духовной жизни зависит и нравственность, и законопослуша-
ние, и многое другое, поэтому духовная жизнь людей, помимо 
чисто духовного, имеет и прикладное – социальное и политиче-
ское значение», – сказал Патриарх. 
Анатолий Бибилов отметил, что «осетинский и русский народы 
имеют многие общие страницы истории и общие истоки право-
славия, и сегодня Южная Осетия готова продолжать эти традиции 
братства». 
На встрече обсуждались вопросы строительства Храма Русской 
Православной Церкви в Цхинвале, возможность обучения граж-
дан Республики Южная Осетия в духовных семинариях и акаде-
миях России.

http://presidentruo.org

В Совете Федерации пройдут 
Дни Парламента Южной Осе-
тии в период осенней сессии 
2017 года. 
Об этом было сказано на встре-
че посла Южной Осетии в РФ 
Знаура Гассиева с председате-
лем комитета Совфеда по меж-
дународным делам Констан-
тином Косачевым и его заме-
стителем — сопредседателем 
комиссии по сотрудничеству 
Совфеда и парламента Южной 
Осетии Александром Тотооно-
вым, передает пресс-служба 
диппредставительства. 
«Во время встречи были за-
тронуты вопросы реализации 
ранее достигнутых на встрече в 
Совете Федерации договорён-
ностей по интенсификации ра-

боты в рамках российско-югоо-
сетинского межпарламентского 
сотрудничества и развития 
социально-экономических про-
цессов в контексте имплемен-
тации Договора о союзничестве 
и интеграции, подписанного в 
Москве 18 марта 2015 года», — 
говорится в сообщении.  
Посол Гассиев сообщил о том, 
что президентом Южной Осе-
тии Анатолием Бибиловым 
в ближайшее время будут 
утверждены решение о прове-
дении Дней парламента Юж-
ной Осетии в Совете Федера-
ции и программа мероприятия. 
«Такой международный фор-
мат закреплен регламентом 
Совета Федерации, но пока не 
использовался. И мы, безуслов-

но, рады, что по предложению 
нашего авторитетнейшего се-
натора Александра Борисовича 
Тотоонова первыми этот опыт 
реализует парламент братской 
Южной Осетии», — отметил 
Константин Косачев. 
Дни парламента Южной Осе-
тии в Совете Федерации прой-
дут в период осенней сессии 
2017 года.

http://sputnik-ossetia.ru

Бибилов и Миллер 
договорились о газификации 
Южной Осетии

Встреча Лаврова и Медоева в Москве: 
о чем договорились главы МИД

Встреча с Патриархом 
Московским и всея Руси 
Кириллом

Дни парламента Южной Осетии 
пройдут в Совфеде России
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Политика
Сегодня Анатолий Бибилов отчитался 
о первых ста днях работы в качестве 
президента. Пресс-конференция югоосе-
тинского лидера длилась полтора часа, 
за это время он успел ответить на два 
десятка вопросов журналистов.
Пресс-секретарь президента Дина Гас-
сиева открыла мероприятие с полити-
ческой арифметики – за сто дней прези-
дентства Анатолий Бибилов совершил 
12 поездок за рубеж, встретился с 50 
политиками, общественными и религи-
озными деятелями, подписал 60 указов, 
принял более 900 граждан, более пя-
тидесяти малоимущим семьям оказал 
материальную помощь…
Сам Анатолий Бибилов главным до-
стижением первых ста дней во власти 
назвал формирование кабинета мини-
стров:
«Практически все министры назначены 
у нас, осталось два исполняющих обя-
занности – министр обороны и министр 
строительства. Решения по ним тоже бу-

дут приняты. Многие сегодня упрекают 
меня в том, что не назначены вице-пре-
мьеры. Я не считаю это трагедией, мини-
стры назначены, (они) активно взялись 
за поставленные задачи. Вице-премьеры 
– это не номинальные должности, но та-
кой острой необходимости, чтобы из-за 
того, что они не назначены, у нас кака-
я-то работа зависла, потому что нет ви-
це-премьеров, – такого нет. Люди справ-
ляются, председатель правительства 
справляется с поставленными задачами, 
министры тоже справляются».
Среди нерешенных проблем Бибилов 
назвал:
«Остаются проблемы восстановления 
жилья, выплаты денег, заработанных 
подрядчиками, может появиться пробле-
ма по пенсионному фонду к концу года, 
потому что имеющихся средств, которые 
доходят до пенсионного фонда ежеме-
сячно, недостаточно для выплат пенсий. 
Конкретные шаги обозначены: предпри-
ниматели – 95% – не делают отчислений 
в пенсионный фонд. 7 августа будет 
встреча с предпринимателями. Еще она 
проблема – долги населения за электро-
энергию 295 млн, за газ – 185 млн».
Проворовавшиеся чиновники должны 
вернуть деньги государству, после чего 
«могут спать спокойно», заявил Биби-
лов. Президент отметил, что такое согла-
шение уже достигнуто с бывшим главой 
Минсельхоза Виталием Плиевым, кото-
рый подозревается в мошенничестве:
«Договоренность с бывшим министром 
сельского хозяйства есть, и он вернет 
средства. Моя позиция такова: верни 
деньги и спи спокойно», – сказал югоо-
сетинский президент.
Анатолий Бибилов пообещал перевести 
парламент на профессиональную основу 
и завершить судебную реформу до кон-
ца года:
«Мы проводим консультации с нашими 
финансистами, эти финансовые средства 
найдены. Законы о профессиональном 
парламенте и льготном кредитовании 
малого и среднего бизнеса будут подпи-
саны. Решаются технические вопросы. 
Судебная реформа закончится до конца 
года. И хочу сказать, что разговоры о 

том, что Бибилов хочет «своих» туда лю-
дей, что Бибилов хочет «своих» судей, 
– это все неправда. У меня нет «своих» 
судей, нет определенного отношения 
к судьям, что они не должны работать. 
У судебной власти есть своя коллегия. 
Но есть к ним претензии, когда человек 
забрал 150 млн из банка и судья его 
выпускает, и я свое отношение к этому 
высказал этим судьям. Что самое непо-
нятное, судья говорит, что если он будет 
сидеть, он что, эти деньги вернет? Но 
ребята, он совершил преступление, он 
должен понести ответственность за свои 
действия. Получается, что один человек 
обул целое государство, а государство 
не может ему ничего сделать».
Бибилов коснулся и вопроса открытия 
транзита через Южную Осетию. Он по-
вторил, что Цхинвал будет участвовать в 
этом проекте как равноправный партнер 
и республика от этого только выиграет:
«И это принесет огромные дивиденды 
Южной Осетии. Какая связь с Грузией? 
С Грузией у нас нет политических отно-
шений, но есть государства, которые не 
имеют политических отношений, но ак-
тивно развиваются экономические отно-
шения. А когда у нас работал огромен-
ный рынок, почему тогда никто ничего 
не говорил против этого, или когда наши 
люди ездили в Тбилиси и не вылезали 
оттуда, сейчас они стали патриотами 
и говорят, нельзя открывать транзит. 
Почему? Что мы теряем? Государствен-
ность свою мы теряем? Наоборот, мы ее 
укрепляем, потому что Южная Осетия 
будет полноценной стороной этого всего 
проекта. Никто не будет говорить, что 
это «Цхинвальский регион», будет тамо-
женный пост, будут таможенные органы, 
будут органы исполнительной власти на 
границе, будет очерчиваться граница и 
будут ездить и турки, и иранцы, и грузи-
ны, и армяне, и азербайджанцы, и они 
будут видеть, что есть государственная 
граница Южной Осетии, что проезжают 
через нашу государственную границу, 
через республику Южная Осетия. Про-
тив этого говорят только те, кто дальше 
своего носа не хотят видеть. Я только 
«за», чтобы дорога открылась».

Еще один волнующий многих в респу-
блике вопрос – как будет претворяться 
в жизнь соглашение о вхождение от-
дельных подразделений югоосетинский 
армии в российские вооруженные силы. 
Президент подтвердил, что Миноборо-
ны Южной Осетии ждут сокращения, 
но отметил, что это в первую очередь 
коснется военнослужащих, достигших 
пенсионного возраста. По словам Ана-
толия Бибилова, «в Министерстве обо-
роны останутся боевые подразделения, 
выполняющие свои функциональные 
обязанности»:
«Переходя к конкретике, конечно, будут 
сокращения. Но будут боевые подраз-
деления, которые будут выполнять свои 
функциональные обязанности. Будет 
Министерство обороны, будет подраз-
деление, которое будет готово набрать 
людей, которые находятся в запасе. И, 
конечно, будет повышение заработной 
платы. Проходить службу срочники 
будут в Министерстве обороны Респу-
блики Южная Осетия. Вот мы для них 
строим полигон. В первую очередь 
сокращения будут касаться пенсионе-
ров. И никого не уволишь, у всех же 
есть родственники, и в первую очередь 
сокращения будут касаться тех людей, 
которые достигли пенсионного возраста. 
Я уверен, что вся оптимизация, которая 
будет проходить, не пройдет больно, а 
все будет нормально, спокойно и без 
эксцессов».
Анатолий Бибилов назвал заявления 
алармистов несерьезными и повторил, 
что Россия – главный гарант безопасно-
сти Южной Осетии:
«Россия предлагает в этом едином 
контуре безопасности сделать одно 
подразделение. И это подразделение 
будет в полном обеспечении РФ и будет 
находиться здесь, в Южной Осетии, на 
территории четвертой военный базы. 
Что мы от этого имеем? Это социальные 
гарантии военнослужащим и членам их 
семей. Это в разы больше зарплата. Для 
понимания: на сегодняшний день рядо-
вой солдат получает 35 тысяч рублей, а 
у нас командир роты получает 22 тысячи 
рублей. Разница, наверно, существен-

ная. И техника, и вооружение есть, а у нас 
некоторые начинают повторять: «а вдруг 
нас кто-то предаст», «если у нас своей ар-
мии не будет, то мы пропадем» и прочее. 
Даже если мы будем со своей армией, да-
вайте представим, что вышли российские 
войска. Сколько эта армия продержится? 
У нас есть что ли такое вооружение, как у 
РФ? Есть ракеты и прочее?»
Отвечая на вопрос о политическом 
наследстве, доставшемся ему от пред-
шественника, Бибилов отметил, что не 
склонен сглаживать возможные минусы 
и спихивать их на прежнее руководство:
«Я категорически против этого. Пробле-
мы – они есть. Проблемы, оставшиеся 
от прошлого руководства, они являются 
и проблемами нового руководства, 
потому что это общие наши проблемы, 
мы здесь живем. И никто от меня не до-
ждется того, что я буду поливать грязью 
или какие-то проблемы буду вешать на 
предыдущую власть. Есть понятие пре-
емственности власти. Это не означает, 

что есть президент и есть его преемник, 
и в случае его выигрыша это и есть 
преемственность. Преемственность 
власти – это когда и плюсы, и минусы 
существующие - это наши общие, и от-
казываться от проблем – это показывать 
свою слабость. И сваливать имеющиеся 
проблемы на предыдущие власти тоже 
считаю слабостью. Если ты сегодня во 
власти, будь добр делать и показывать 
результат».
Президент Южной Осетии говорил на 
сегодняшней пресс-конференции и об 
общеосетинской повестке дня. Анато-
лий Бибилов предложил провести съезд 
осетинского народа на родине Коста 
Хетагурова в селении Нар. Отвечая на 
вопросы о судьбе осетинских сел в Каз-
бекском районе Грузии, Анатолий Биби-
лов заявил:
«Трусовское ущелье, Коб и Душетский 
район – это исконно осетинские зем-
ли, но нельзя же из-за этих исконных 
осетинских земель сейчас объявлять 
кому-то войну. Это неправильно. Гово-
рить об этом надо. Мы знаем, что это 
наши земли. Мы будем делать то, чтобы 
осетины смогли туда приезжать к своим 
домам, могилам предков, в свои святи-
лища. Но агрессивно говорить, что мы 
сейчас это заберем, это отнимем – это 
нереально, ребята. Грузины тоже счита-
ли своей территорией Южную Осетию, 
и что они получили? Получили по зубам. 
Не надо обострять межнациональные 
отношения, и надо проводить политику 
с учетом реальной действительности. 
Давайте пока на той территории, кото-
рая у нас есть, создадим благоприятные 
условия для возвращения наших людей 
на родину. Но забывать об этом нельзя, 
оттуда вышли наши великие писатели 
Гадиевы – Сека и Цомак».
Напомним, бывший спикер парламента 
Анатолий Бибилов выиграл президент-
ские выборы 9 апреля, 21 апреля состоя-
лась его инаугурация. 29 июля исполни-
лось ровно сто дней со дня вступления 
Анатолия Бибилова в должность прези-
дента республики Южная Осетия.

Жанна ТАРХАНОВА
Фото Спутник Ю/О

СТО ДНЕЙ, 
уместившиеся в полтора часа
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3-я пехотная бригада из Ку-
таиси сосредоточивалась на правом 
фланге, к востоку от Цхинвала. Сосредо-
точение ее сил было закончено к ночи 
7 августа. Задачей 3-й бригады был опре-
делен штурм Присских высот, сел Дменис 
и Сарабук, обход города и выход к селам 
в Лиахвском ущелье и селу Гуфта, где она 
должна была встретить 4-ю пехотную 
бригаду и таким образом замкнуть коль-
цо окружения вокруг Цхинвала.
В центре для штурма и зачистки самого 
Цхинвала была создана группировка раз-
личных военизированных частей специаль-
ного назначения министерства внутренних 
дел Грузии, при поддержке отдельного 
смешанного танкового батальона из Гори, 
группы специальных операций и отдель-
ного легкого пехотного батальона (бывший 
батальон морской пехоты).
Непосредственно вблизи Цхинвала раз-
мещался грузинский миротворческий 
батальон, состоявший на тот момент 
из 11-го легкого пехотного батальо-
на 1-й пехотной бригады (два других 
ее батальона были в Ираке) и механи-
зированной роты отдельного танкового 
батальона.
На позиции также были выведены само-
ходные артиллерийские орудия и реактив-
ные системы залпового огня артиллерий-
ской бригады. На господствующие высоты 
в районе Цхинвала и к северу от города 
из района грузинонаселенных сел Лиахв-
ского ущелья были выдвинуты посты ар-
тиллерийских корректировщиков.
На западной границе Южной Осетии 
были созданы две небольшие группи-
ровки, которые должны были, нанеся 
фланговый удар на этих слабо защищен-
ных направлениях, занять поселок Квай-
са и попытаться выйти к поселку Дзау, 
чтобы перерезать Транскавказскую ма-
гистраль, с возможным последующим за-
хватом Рукского тоннеля. Эта задача была 
возложена в районе поселка Переви 
на отдельный сводный горно-стрелковый 
батальон и отряд полицейского спецназа, 
а в районе поселка Квайса на сводный 
батальон департамента конституционной 
безопасности МВД Грузии.
Общая численность грузинской армей-
ской группировки, собранной для атаки 
на Южную Осетию, составила около 
12 000 человек, 75 танков Т-72, сотни ар-
тиллерийских систем, самолеты и боевые 
вертолеты. Силы МВД Грузии насчиты-
вали до 4 тысяч человек с несколькими 
десятками бронеавтомобилей Cobra.
Но в тот день простые люди об этой 
угрозе не подозревали. Все стало страш-
ной реальностью в 23.36, когда первые 
реактивные снаряды попали в парла-
мент, магазин «Детский мир» и здание 
ГТРК «ИР». Апокалипсис начался…
С начала августовской агрессии прошло 
шесть лет. Однако на многие вопросы 
до сих пор нет ответа. Руководители си-
ловых структур всегда заявляли, что они 
имели информацию о сосредоточении 
грузинских войск. 7 августа по местному 
телевидению была озвучена информа-
ция о выгрузке в г. Гори танков с желез-
нодорожных платформ и их движении 
в сторону Цхинвала. Профессиональные 
военные не могли не понимать, что это 
не обычная демонстрация сил, а сосре-
доточение перед реальной атакой.

Однако, как вспоминают очевидцы, 
полномасштабная подготовка для от-
ражения атаки проведена не была. 
Не сосредоточены и подтянуты к оборо-
нительным рубежам все наличные силы 
и средства. На подходах к г. Цхинвалу 
не было произведено сплошного мини-
рования, не были розданы эффективные 
средства противотанковой обороны. 
Имеющиеся обычные кумулятивные за-
ряды к РПГ оказались недостаточными 
в борьбе с динамической защитой грузин-
ских танков, а ручные противотанковые 
гранатометы с тандемной боевой частью 

оставались на складах. Станковые установ-
ки ПТУР оказались малоэффективными 
в городских условиях. Склады с вооруже-
нием фактически остались без охраны 
и были разворованы на второй день боев 
за Цхинвал. Управление войсками было 
нарушено уже 8 августа, подразделения 
действовали по собственной инициативе.
Фактически грузинские бронетанковые 
и пехотные колонны свободно прошли 
в город со стороны с. Никози по ул. Героев. 
При этом они это сделали беспрепятствен-
но утром 8 августа и вечером 9 августа. 
То же самое произошло и в направлении 
села Хетагурово, здесь парадный марш 
был прерван защитниками города у села 
Тбет и у железнодорожного переезда в са-
мом Цхинвале. К сожалению, каждая во-
йна имеет вопросы, на которые не всегда 
находятся ответы.
Было бы наивно предполагать, что 
если бы даже все необходимые приго-
товления были сделаны, мы смогли бы 
отразить вражеское нашествие. Иррегу-
лярные силы без сторонней поддержки 
по определению не могут длительное 
время оказывать эффективное сопро-
тивление в прямых боестолкновениях. 
А в Республику вторглись не разроз-
ненные вооруженные формирования 
образца 1992 года, а отлично обученная 
и оснащенная современной техникой, 
оружием и средствами связи армия. 
Единственное, чего не было у нашего 
противника, так это мотивации — защи-
ты своей родины.
В первые часы шок от нападения был 
не только у населения, но и военного 

руководства страны и рядовых воен-
нослужащих. Сегодня, конечно, можно 
утверждать обратное, но утром 8 августа 
мы поняли, как себя чувствовали совет-
ские солдаты и простые граждане летом 
22 июня 1941 года под немецкими сна-
рядами и авиабомбами на виду герман-
ских танков.
Однако уже к обеду ситуация и настрое-
ния переменились. Защитники Цхинвала 
убедились, что несмотря на современ-
ные средства дополнительной защиты, 
грузинские танки можно жечь, грузин-
ских коммандос не могут защитить даже 

титановые бронежилеты и кевларовые 
каски. Теперь проблемой могло оста-
ваться только наличие достаточного ко-
личества боеприпасов и людских резер-
вов. Но и здесь была уверенность в по-
мощи бойцов, отходящих из окрестных 
сел, в североосетинских добровольцах 
и прежде всего в подходе российской 
армии. К этому времени в небе над Юж-
ной Осетией уже работала российская 
авиация, через Рукский тоннель выдви-
гались подразделения пехоты и колонны 
бронетехники.
По-прежнему держал оборону городок 
миротворцев, встав на линии противо-
стояния и сдерживая продвижение про-
тивника в юго-западном направлении.
Особенностью войны 2008 года была 
возможность отслеживать ситуацию 
в зоне боевых действий в режиме реаль-
ного времени, благодаря наличию у лю-
дей большого количества портативных 
радиостанций. При этом рации были 
практически в подвале каждого много-
квартирного дома, на каждом объекте. 
Переговоры были разные: от отчаянных 
просьб прислать подкрепление и бое-
припасы, до матюгов, сопровождающих 
отказ выполнять приказ об оставлении 
позиций в районе села Прис. Сообщения 
о гибели ребят сменялись опровер-
жениями. Весть о подбитом танке или 
отбитом городском квартале сопрово-
ждались в импровизированном радио-
сообществе радостными комментария-
ми. Но был главный вопрос, звучавший 
в эфире: «Когда же в Цхинвал войдет 
российская армия?!».

10 августа на улицах столицы Республи-
ки появилась российская пехота и бро-
нетехника. К этому времени основные 
армейские силы сбили с высот над 
городом грузинские артиллерийские 
и минометные батареи, пехотные под-
разделения противника отошли от гра-
ниц, небо над Южной Осетией было под 
полным контролем российской авиации. 
Исход войны был решен, остаточное со-
противление грузинских войсковых со-
единений носило локальный характер, 
и уже к утру 11 августа приняло характер 
хаотичного отступления.
Победа над противником была общим 
делом. И основной вклад в нее внесли 
прежде всего российские военнослу-
жащие и миротворцы, осетинские сол-
даты, ополченцы и бойцы осетинского 
миротворческого батальона, сотрудники 
силовых структур страны. Несмотря 
на опасность для жизни, свой профес-
сиональный долг выполнили бойцы 

противопожарной охраны и медики, под 
обстрелом работал коллектив хлебопе-
карни, сотрудники СМИ страны и их рос-
сийские коллеги собирали и по возмож-
ности отправляли материалы из осаж-
денного Цхинвала. Молитвами югоосе-
тинского духовенства и простых людей 
испрашивалась защита народа и страны.
В сопротивлении врагу участвовали все 
граждане страны: осетины, русские, 
украинцы, грузины, армяне и греки. 
Одно то, что в Цхинвале оставались 
люди, давало его защитникам силы 
выстоять. Им было за кого сражаться 
и за кого умирать.
Не надо забывать и о помощи из Се-
верной Осетии, добровольцы и ме-
дицинские работники искали любую 
возможность, чтобы прорваться к своим 
единокровным братьям.
В российских городах проходили много-
численные митинги поддержки Южной 
Осетии с призывом оказать всю возмож-
ную помощь. И этот призыв был услы-
шан российским руководством, которое, 
не побоявшись негативной реакции 
Запада, поступило по справедливости, 
и в очередной раз спасло осетинский 
народ и его государственность от унич-
тожения.
Но главной действующей силой был, 
конечно же, сам народ Республики Юж-
ная Осетия, который в отдельных своих 
представителях и в общем порыве проя-
вил стойкость и мужество, не поступив-
шись перед лицом смертельной опасно-
сти своим национальным достоинством.
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ВстречаНазначения

Президент Анатолий Бибилов 
посетил столичный микрорай-
он «Солнечный», где пообщал-
ся с населением. Причиной 
визита главы государства стала 
просьба местных жителей 
оказать содействие в разре-
шении вопроса с тарифами на 
электроэнергию, которые, по 
словам жильцов, при оплате 
непомерно высокие.

«К нашему району не проведен 
газ, и нам приходится исполь-
зовать электрические приборы, 
которые потребляют слишком 
много электроэнергии. Многие 
не имеют возможности ежеме-
сячно погашать свои долги. И 
мы просим разобраться с этой 
проблемой», – обратилась к 
Президенту одна из жительниц 
микрорайона.
Отвечая на вопрос, Анатолий 
Бибилов отметил, что для 
граждан, проживающих в нега-
зифицированных районах, руко-
водством республики уже были 
предусмотрены льготные тари-
фы по оплате электроэнергии.
«На сегодняшний день у нас 
газифицирована лишь столица 
республики, где установлен та-
риф в размере 2,64 рубля за кВт. 
В тех же районах, где газа нет, 
тарифы снижены до 2 рублей 
ровно», – сказал Президент.
Исходя из состоявшейся беседы, 
Анатолий Бибилов заключил, 
что большая часть электроэнер-
гии у жильцов потребляется при 
отоплении квартир электропли-
тами в холодное время года, по-
скольку котельные, работающие 
на жидком топливе, не справля-
ются с этой задачей.
В этой связи Президент пору-
чил Генеральному директору 
РГУП «Энергоресурс – Южная 
Осетия» Алану Габараеву до на-
ступления холодов подвести к 
котельным природный газ. Это, 
по словам главы государства, 
позволит отапливать дома в 
полной мере, а также избавит 
местных жителей от необходи-
мости использования электри-
ческих обогревателей.
«В летний период вам не 
требуются обогреватели, и я 
прошу вас в полной мере опла-
чивать свои счета. Это не соста-

вит для вас большой суммы», 
– сказал он.
Вместе с тем, большинство 
жильцов имеют задолженности 
перед РГУП «Энергоресурс – 
Южная Осетия», накопившиеся 
за продолжительный период 
времени.
«Что касается долгов, Алан 
Васильевич, проработайте 
этот вопрос индивидуально с 

каждым из жильцов. Исходя 
из суммы долга перед РГУП 
«Энергоресурс – Южная Осе-
тия», отведите для каждого 
по отдельности определенное 
время, будь это год или два 
года, в течение которого он 
сможет рассчитаться с долгами 
без ощутимой нагрузки для се-
мейного бюджета», – распоря-
дился Анатолий Бибилов.
Не менее актуальным для жи-
телей микрорайона «Солнеч-
ный» стал вопрос, касающийся 
оформления документов соб-
ственности на жилье.
Глава государства подчеркнул, 
что, несмотря на то, что жиль-
цы заселены в микрорайон в 
2010 году на временный срок, 
у каждого должна быть реги-
страция. Разобраться с этим 
вопросом Президент поручил 
Главе столичной Администра-
ции Алану Кочиеву.
«Я прошу внимательно рассмо-
треть этот вопрос. Да, это времен-
ное жилье, но и взрослые, и дети 
должны быть где-то прописаны, 
где-то проходить учет. Думаю, 
что надо заключить договоры с 
жильцами, где будет обозначено, 
что у них есть крыша над головой 
и что они временно проживают в 
данных домовладениях, которые 
покинут при получении другого 
жилья, несмотря на количество 
членов семьи», – сказал Анато-
лий Бибилов.
В ходе встречи были подняты и 
другие насущные вопросы. Жи-
тели микрорайона обратились 
к главе государства с просьба-
ми оказать помощь с оснаще-
нием и ремонтом тренажер-
ного зала, освещением улиц, 
разобраться со сложившейся 
ситуацией с общественным 
транспортом и др.
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Президент Южной Осетии 
Анатолий Бибилов сменил ру-
ководителя Дзауского района 
республики. 
Глава Дзауского района Южной 
Осетии Владимир Келехсаев 
освобожден от должности, на 
его место президент республи-
ки Анатолий Бибилов назначил 
Урузмага Макоева, сообщили 
в пресс-службе главы государ-
ства. 

Биографическая справка
Макоев Урузмаг Яковлевич 
родился 28 октября 1958 года в 
поселке Дзау Дзауского района 
Южной Осетии. 
В 1979 году окончил Юго-Осе-
тинский государственный педа-
гогический институт. 
С 1979 по 1985 год работал 
председателем Комитета по 
физической культуре и спорту 
Дзауского района. 

С 1987 по 2016 год занимался 
малым предприниматель-
ством.

Sputnik-Южная Осетия 

Президент Южной Осетии освободил от должно-
сти начальника управления исполнения наказа-
ний Георгия Кабулова, сообщила Sputnik пресс-се-
кретарь главы государства Дина Гассиева.
Тем же указом президент назначил на эту долж-
ность Феликса Джигкаева.
Как отметила пресс-секретарь президента, ре-
шение об увольнении Кабулова принято Биби-
ловым «исходя из многочисленных выявленных 
фактов нарушений в исправительной колонии, 
которые по всем признакам не могли происхо-
дить без ведома начальства колонии и управле-
ния исполнения наказаний».

«Анатолий Ильич убежден, что сегодняшняя 
ситуация с заключенными смоделирована ис-
кусственно. Обещаний о льготном исчислении 
срока наказания никто не давал, а требования 
осужденных об улучшении условий в ИК прора-
ботаны еще месяц назад и в ближайшее время 
проект разделения пребывания осужденных бу-
дет реализован. При этом президент и министр 
юстиции обговорили некоторые послабления, 
в частности возможность более частых передач 
для осужденных», — сказала Гассиева.

Sputnik-Южная Осетия

Президент Южной Осетии под-
писал указ о назначении главы 
госкомитета информации и 
печати.
Президент Южной Осетии Ана-

толий Бибилов назначил главой 
государственного комитета 
информации и печати Марию 
Котаеву, сообщила пресс-служ-
ба главы республики.

Биографическая справка
Котаева Мария Феликсовна ро-
дилась 28 октября 1986 года в 
городе Цхинвал. 
Окончила Юго-Осетинский госу-
дарственный университет име-
ни А.Тибилова (факультет ино-

странных языков и зарубежной 
культуры). Также имеет еще два 
высших образования — юриди-
ческое и экономическое. 
Работала в государственном 
информационном агентстве 
«Рес». 
До назначения главой комитета 
была журналисткой информа-
ционного агентства и радио 
Sputnik Южная Осетия. 
Замужем, двое детей.

Sputnik-Южная Осетия

Президент Южной Осетии 
Анатолий Бибилов назначил се-
кретарем Совета безопасности 
республики Валерия Валиева, 
сообщает пресс-служба главы 
государства. 
Ранее должность главы Совбеза 
занимал Анатолий Плиев, кото-

рый покинул свою должность в 
апреле этого года после победы 
на президентских выборах в Юж-
ной Осетии действующего главы 
республики Анатолия Бибилова. 
Валерий Валиев с 2008 по 2012 
год занимал должность мини-
стра внутренних дел РЮО.

Президент Южной Осетии 
Анатолий Бибилов представил 
Комитету государственной без-
опасности Республики нового 
руководителя.
В присутствии офицеров лич-
ного состава был зачитан Указ 
Президента о назначении Ша-
банова Михаила Витальевича 
на должность Председателя 
КГБ.
«Шабанов Михаил Витальевич 
всю свою жизнь проработал в 
системе госбезопасности, зани-

мался разведывательной дея-
тельностью и экономическими 
преступлениями и многими 
другими направлениями. Его 
опыт будет необходим для Юж-
ной Осетии. Уверен, что под его 
руководством высокий уровень 
работы КГБ не только сохранит-
ся, но и будет еще повышать-
ся», – отметил Бибилов.
Он отметил и заслуги уже быв-
шего главы КГБ Виктора Шарга-
ева. Президент напомнил, что 
под руководством Шаргаева 

было раскрыто большое коли-
чество преступлений. 

ИА «Рес»

Анатолий Бибилов 
встретился с жителями 
столичного микрорайона 
«Солнечный»

Президент назначил нового председателя 
Госкомитета информации и печати

Бибилов назначил нового главу 
Дзауского района

Коллективу КГБ Южной Осетии 
представили нового руководителя

Совбез Южной Осетии возглавил 
  Валерий Валиев

Бибилов уволил главу управления 
исполнения наказаний
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Мосты дружбы

Приступив к исполнению президентских 
полномочий, Анатолий Бибилов сразу 
же поставил задачу максимально ин-
тенсифицировать внешнюю политику 
Южной Осетии, поэтому недавний ви-
зит в Сухум – отнюдь не дань вежливо-
сти, замечает Юрий Вазагов. 
Среди основных событий первой поло-
вины июля в сфере внешней политики 
Южной Осетии отдельно стоит выде-
лить официальный визит президента 
республики Анатолия Бибилова в Аб-
хазию, в ходе которого состоялось под-
писание ряда соглашений и достигнута 
договоренность вывести двусторонние 
контакты на новый уровень, подразуме-
вающий более высокую интенсивность 
и координацию действий.

Особое место Абхазии
Часть наблюдателей изначально рас-
ценила визит югоосетинского лидера в 
Абхазию как «церемониальный», свя-
занный с тем, что относительно недавно 
избранный президент Южной Осетии 
должен провести встречи с ближай-
шими партнерами республики, в ряду 
которых Абхазия занимает свое особое 
место. Однако, в данном случае, речь 
идет не только о визите вежливости. 
Анатолий Бибилов, едва приступив к ис-
полнению президентских полномочий, 
сразу же поставил задачу максимально 
интенсифицировать внешнюю полити-
ку Южной Осетии, отойдя от прежней 
традиционной инертности. В частности, 
представляя нового министра иностран-
ных дел Дмитрия Медоева, он отметил, 
что акцент должен быть поставлен на 
развитие внешних связей республики и 
их вывод на качественно новый уровень 
с тем, чтобы достойно представлять 
Южную Осетию на международном 
уровне. 
Этот настрой в ходе переговоров в 
Москве с министром иностранных дел 
РФ Сергеем Лавровым подтвердил и 
глава югоосетинского внешнеполи-
тического ведомства, заявивший, что 
новая команда, пришедшая к власти в 

Южной Осетии, будет стремиться к рас-
ширению двусторонних связей, а также 
наращиванию присутствия на междуна-
родной арене.  
Судя по первым месяцам правления, 
нынешние власти Южной Осетии дей-
ствительно на порядок активизировали 
внешнеполитические усилия. Интен-
сивные встречи на различных уровнях 
проходят с Российской Федерацией, в 
том числе на уровне субъектов, подпи-
сан Договор о дружбе и сотрудничестве 
с Донецкой народной республикой, 
готовится подписание аналогичного 
межгосударственного документа с дру-
гой народной республикой Донбасса 
— Луганской. Достигнута также догово-

ренность о взаимных визитах с руковод-
ством Республики Сербской, есть прора-
ботки по части налаживания контактов с 
рядом государств. 
Параллельно поставлена задача рас-
ширить двустороннее сотрудничество 
с Абхазией, с которой Южную Осетию 
связывают прочные связи, уходящие 
корнями в далекое прошлое. Особый 
импульс осетино-абхазские отношения 
получили в ходе противостояния грузин-
ской агрессии, когда отряды осетинских 
добровольцев пришли на помощь абхаз-
ским ополченцам, оказав им существен-
ную помощь в ряде сражений. Общность 
целей, исторический фактор и, разуме-
ется, общий враг, оказались прочной ос-
новой для выстраивания союзнических 
отношений. В 90-е годы обе республики 
поддерживали дружественные отно-
шения, но наибольший пик сближения 
отмечается в 2004-2008 годах, когда Тби-
лиси предпринял очередную попытку 
силой решить в свою пользу конфликты с 
Цхинвалом и Сухумом.

Сотрудничество 
не прекращалось
В период обострения ситуации в 2004 
году в Южной Осетии, когда, казалось 
бы, ранее «замороженный» конфликт 
усилиями Саакашвили быстро перешел 
в «горячую» фазу, в республике в числе 
других появляются и подразделения 
абхазской армии, которые принимают 
участие в совместных учениях. Усили-
вается также координация действий во 
внешнеполитической сфере, стороны 
вместе реагируют на выпады со сторо-
ны Грузии. В сентябре 2005 года прези-
денты Абхазии и Южной Осетии Сергей 
Багапш и Эдуард Кокойты подписывают 
договор о дружбе и сотрудничестве, ко-
торый затрагивал все сферы взаимодей-
ствия, включая политическое и военное. 
Речь также шла о взаимной помощи в 
случае агрессии против одной из дого-
варивающихся сторон. Одновременно 
также происходило наращивание взаи-

модействия Сухума и Цхинвала с Тирас-
полем. 
14 июня 2006 года в Сухуме президенты 
трех республик — Абхазии, Придне-
стровской Молдавской республики и 
Южной Осетии подписали совместную 
декларацию, провозглашавшую созда-
ние Сообщества за демократию и права 
народов. Исполнительным секретарем 
этой международной организации, ча-
сто называемой журналистами СНГ-2, 
стал Валерий Лицкай. 
В первом же общем документе, при-
нятом теперь уже участниками нового 
военно-политического альянса, выра-
жалась поддержка миротворческим 
усилиям Российской Федерации во всех 

трех республиках. Участники Сообще-
ства назвали неприемлемыми попытки 
тогдашних властей Грузии и Молдовы 
радикально изменить миротворческие 
и переговорные форматы, вытеснив из 
них Россию за счет привлечения третьих 
стран и международных организаций. 
Такие потуги тогда действительно пред-
принимались. Грузия, Молдова и Укра-
ина, активизировавшие сотрудничество 
в рамках организации ГУАМ, предпри-
нимали активные усилия по слому су-
ществовавших на тот момент форматов, 
была даже идея создать коллективные 
вооруженные силы, совместные контин-
генты гуамовских «голубых касок» и т.д. 
Несмотря на непризнанность стран-у-
частниц Сообщества за демократию и 
права народов, она стала реально дей-
ствующей структурой, способствующей 
продвижению интересов входящих в 
нее стран на международной арене. 
Более того, в рамках военно-политиче-
ского союза были созданы другие струк-
туры, в частности, такие как Межпар-
ламентская ассамблея, которая долгое 
время объединяла усилия законода-
тельных органов трех республик, Меж-
дународная молодежная ассамблея и 
ряд других координирующих структур 
по разным сферам. 
Объединение усилий позволяло трем 
республикам выступать единым фрон-
том по всему спектру актуальных для 
них вопросов, реагируя на действия 
бывших метрополий. Достаточно 
успешно развивалось взаимодействие 
и в информационной сфере, в первую 
очередь в плане работы с обществен-
ным мнением в самой Российской Фе-
дерации. 
Для Грузии же стало ясно, что пооди-
ночке разгромить Южную Осетию и Аб-
хазию не получится. Потребовались до-
полнительные усилия по наращиванию 
группировок войск, с расчетом гаранти-
рованно превзойти военный потенциал 
югоосетинской и абхазской армии, на 
случай одновременного ведения бое-
вых действий на двух фронтах. В августе 
2008 года грузинское командование, 
готовясь к вторжению в Южную Осетию, 
предварительно разместило рядом с 
абхазской границей хорошо оснащен-
ную группировку, которая должна была 
сдержать возможные ответные дей-
ствия абхазских войск. 
Признание независимости Южной Осе-
тии и Абхазии со стороны Российской 

Федерации 26 августа 2008 года вывело 
обе республики на уровень признанных 
государств, расширив их возможности в 
сфере внешней политики. Совместный 
визит лидеров двух республик в Ника-
рагуа и Венесуэлу, ранее признавших 
независимость РЮО и Абхазии стал 
своего рода подтверждением нового 
статуса на международной арене. Одна-
ко со временем координация действий 
республик стала несколько ослабевать. 
Частично тому причиной стало то, что 
фактор внешней угрозы заметно по-
терял свою значимость плюс сложные 
внутриполитические процессы в Южной 
Осетии и Абхазии также не способ-
ствовали концентрации внимания на 
наращивании активности на междуна-
родной арене. В Цхинвале к тому же 
затянувшийся процесс восстановления 
привел к определенному смещению 
акцентов в перечне приоритетов. Внеш-
ней политике стало уделяться гораздо 
меньше внимания, нежели обустрой-
ству тротуаров. Разумеется, речь в дан-
ном случае не о российско-югоосетин-
ских отношениях, которые развивались 
более чем интенсивно в плане создания 
договорно-правовой базы. 
Впрочем, несмотря на снижение ди-
намики, отношения Южной Осетии и 
Абхазии продолжали развиваться в дру-
жественном ключе, был заключен ряд 
соглашений, в том числе о введении 
безвизового режима, о сотрудничестве 
между генеральными прокуратурами 
двух стран и др. Развивались контакты 
и по другим направлениям, включая 
общественные организации и поли-
тические партии. В 2014 году союзы 
журналистов Южной Осетии и Абха-
зии подписали в Сухуме соглашение о 
сотрудничестве и выработке единой 
информационной политики, позднее в 
2016-м было подписано соглашение о 
сотрудничестве между партиями «Еди-
ная Осетия» и «Единая Абхазия». 
Позитивным моментом в двусторон-
них абхазо-югоосетинских отношениях 
стали переговоры по освобождению 
граждан Южной Осетии, захваченных 
грузинскими силовиками, до и после 
августа 2008 года, и осужденных на 
длительные сроки. Примечательно, 
что граждане РЮО были освобождены 
в обмен на грузинских заключенных, 
совершивших тяжкие преступления в 
Абахзии.

Абхазский визит Анатолия Бибилова: 
от частного к общему
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Мосты дружбы

Отправная точка
Визит Анатолия Бибилова в Абхазию и 
достигнутые договоренности об акти-
визации контактов призваны вернуть 
былую динамику в двусторонних отно-
шениях, благо такой же настрой демон-
стрирует и абхазская сторона. В частно-
сти, как отметил по итогам переговоров 
Рауль Хаджимба, «был период, когда 
интенсивность наших отношений немно-
го снизилась, но сегодня их следует под-
нять на достаточно высокий уровень». 
К тому же усиления взаимодействия 
двух стран требует и ситуация, склады-
вающаяся в Закавказье. Не случайно 
министр иностранных дел России Сергей 
Лавров в ходе переговоров со своим 
югоосетинским коллегой, прошедших 
на этой неделе, поставил акцент на 
внешнеполитическом взаимодействии 
России, Южной Осетии и Абхазии в ус-

ловиях сохранения нестабильности в 
Закавказье.
«Нестабильность, в том числе, провоциру-
ется попытками Грузии находиться в НАТО, 
в то время как альянс хочет закрепиться в 
регионе. В этой ситуации особенно важна 
слаженность действий России, Южной Осе-
тии и наших абхазских союзников», — от-
метил в частности глава российского МИД. 
Ранее обеспокоенность продолжаю-
щейся интеграцией Грузии с НАТО уже 
выразили абхазские и югоосетинские 
дипломаты. Достаточно тревожные нот-
ки прозвучали и в заявлениях замглавы 
МИД РФ Григория Карасина, обративше-
го внимание на то, что формы сотрудни-
чества Грузии с НАТО фактически делают 
Тбилиси участником политики альянса 
по «сдерживанию» России. По сути, по-
литика нынешних властей Грузии в этом 
вопросе действительно ничем не отли-
чается от позиции режима Саакашвили. 

Переход к так называемой «стратегии 
сдерживания» России помимо госу-
дарств Прибалтики, Польши, Румынии 
и Болгарии затрагивает и страны Чер-
номорско-Кавказского региона, прежде 
всего Украину и Грузию, означая значи-
тельное усиление военного присутствия 
США и их ключевых союзников по блоку 
НАТО в этом регионе. Крупномасштабные 
учения, с участием американских мор-
пехов и бронетехники (включая тяжелые 
танки «Абрамс» и дальнобойную артил-
лерию), которые проводятся на терри-
тории Грузии в перманентном режиме 
на протяжении последних двух-трех лет, 
причем с нарастанием количественных 
и качественных показателей, плюс со-
здание новых объектов инфраструктуры 
альянса в Грузии, не могут не вызвать во-
просы о реальных целях, преследуемых 
инициаторами этих процессов. 
В этой связи перед Россией и ее кавказ-

скими союзниками, как и в 2004-2008 
годах, вновь встает задача по реализа-
ции согласованных мер с целью недопу-
щения изменения баланса сил в Закав-
казье, что может привести к очередному 
витку дестабилизации региона. 
Есть смысл в этом ракурсе рассмотреть 
возможность расширения спектра пред-
принимаемых усилий с выходом за узкие 
рамки Женевских дискуссий, имея в виду 
либо активизацию деятельности в рам-
ках того же Сообщества за демократию 
и права народов, либо создание новых 
форматов взаимодействия в сфере внеш-
ней политики. Южная Осетия и Абхазия 
могут и должны играть более активную 
роль в геополитике Кавказского региона. 
Абхазский визит Анатолия Бибилова при 
сопутствующих обстоятельствах может 
стать отправной точкой в этих процессах.

Юрий ВАЗАГОВ, 
для Sputnik 

13 июля Председатель Парла-
мента РЮО Петр Гассиев принял 
Чрезвычайного и Полномочного 
Посла Российской Федерации в 
Республике Южная Осетия Ма-
рата Кулахметова. 
Во встрече также приняли 
участие первый заместитель 
Председателя Парламента Инал 
Мамиев, заместитель Председа-
теля Парламента Руслан Тедеев, 
председатель парламентского 
Комитета по внешней политике 
и межпарламентским связям 
Игорь Кочиев. 
Спикер Парламента Южной 
Осетии, подчеркнув важность 
той роли, которую Посольство 
РФ играет в республике, от-
метил готовность руководства 
Парламента к конструктивному 
взаимодействию с российским 
дипломатическим представи-
тельством по всему спектру 
вопросов, представляющих ин-
терес для двух сторон. 
«Искренне приветствую Вас в 
Парламенте Республики Южная 
Осетия. Рад возможности лично 
поздравить Вас с назначением 
на высокую должность Чрезвы-
чайного и Полномочного Посла 
Российской Федерации в РЮО. 
Позволю себе отметить дально-

видность высшего руководства 
РФ, доверившего этот пост Вам, 
человеку для которого Южная 
Осетия давно стала второй роди-
ной», - сказал Петр Гассиев. 
По его словам, Марат Кулахме-
тов был одним из руководителей 
уникальной миротворческой 
миссии, в тяжелейших условиях 
поддерживавший мир и спокой-
ствие на земле Южной Осетии. 
Как отметил спикер Парла-
мента, в августе 2008 года рос-
сийские миротворцы отдали 
свои жизни за женщин, детей 
и стариков в ходе варварского 
акта геноцида со стороны со-
предельной Грузии. 
От имени депутатского корпуса 
и аппарата Парламента глава 
законодательного органа респу-
блики поздравил Марата Кулах-
метова со знаковым юбилеем 
– 25-летием ввода миротворче-
ских сил в Южную Осетию, вру-
чив ему памятный подарок. 
Со своей стороны Марат Кулах-
метов поздравил Петра Гасси-
ева с избранием на должность 
руководителя высшего зако-
нодательного органа Южной 
Осетии и выразил надежду на 
плодотворное сотрудничество с 
Парламентом РЮО.

Абхазский визит Анатолия Бибилова: 
от частного к общему

10 июля Председатель Парламента РЮО Петр Гас-
сиев принял делегацию молодежного парламента 
РСО-А. Делегацию возглавлял председатель Коми-
тета по национальной политике и делам молодежи 
Парламента РСО-А Сослан Козаев. В ее состав также 
входили – председатель молодежного парламента 
Северной Осетии Азамат Гаглоев, первый замести-
тель председателя молодежного парламента Берта 
Биджелова и главы комитетов. 
С югоосетинской стороны во встрече принимали 
участие председатель парламентского Комитета по 
внешней политике и межпарламентским связям 
Игорь Кочиев, председатель парламентского Комите-
та по здравоохранению и социальной политике Алан 
Козонов и депутат Парламента РЮО Зита Бесаева. 
Приветствовав североосетинскую делегацию Петр 
Гассиев отметил, что Президент Южной Осетии 
Анатолий Бибилов и Глава Северной Осетии Вяче-
слав Битаров в своей политике во главу угла ставят 
максимальную интеграцию между двумя частями 
разделенного осетинского народа. «Сегодняшняя 
встреча полностью укладывается в эту тенденцию. 
Надеюсь, что это только начало, и мы и дальше 
будем налаживать тесное взаимодействие в самых 
разных областях. Нам парламентариям также надо 
со своей стороны вносить весомый вклад в сближе-
ние Северной и Южной Осетии. Мы все стремимся 
к одной цели, наше воссоединение неизбежно, и 
историческая справедливость будет восстановлена, 
потому что у разделенного народа нет будущего. 
Только вместе, в рамках одного государства мы 
можем сохраниться и развиваться как этнос», – под-
черкнул Председатель Парламента РЮО. 
Петр Гассиев также пообещал оказывать содей-
ствие и поддержку в реализации совместных 
молодёжных проектов, назвав молодежный пар-
ламент великолепным форматом подготовки мо-
лодых кадров и управленцев. 
 «Мы обязательно поддержим любые проекты в 
сфере молодежи. Чем больше молодежь Север-
ной и Южной Осетии будет контактировать друг с 
другом, тем ближе мы будем к нашей общей цели. 
История показала, что в трудные моменты Север 
Осетии приходит на помощь Югу, точно также Юг 
приходит на помощь Северу. Вместе нам легче ре-
шать проблемы и реагировать на возникающие вы-
зовы», – сказал спикер Парламента Южной Осетии. 

Глава североосетинской делегации Сослан 
Козаев со своей стороны поблагодарил за 
приглашение и теплый прием. «Мы сразу же 
откликнулись на ваше приглашение. Мы один 
народ и не позволим нас делить, в этой связи 
приложим максимальные усилия чтобы испра-
вить допущенную историческую ошибку, сое-
динив осетинский народ воедино. Наша моло-
дежь должна общаться, обмениваться опытом, 
вместе развиваться и идти в нужном направле-
нии», – отметил депутат Парламента РСО-А. 
Председатель молодежного парламента Се-
верной Осетии в свою очередь предложил 
возродить молодежный парламент в Южной 
Осетии, поскольку он представляет собой эф-
фективную модель воспитания и подготовки 
будущих управленческих кадров. «Хотелось бы 
тесно работать и реализовывать совместные 
проекты. Нашей нации нужно активнее разви-
ваться и объединяться, нас не так много, чтобы 
разделяться. Нужно думать о том, что нас объе-
диняет, чтобы суметь выжить и сохраниться как 
нация в этом быстроменяющемся мире», – сказал 
Азамат Гаглоев. 
В поддержку более тесного сотрудничества Север-
ной и Южной Осетии в молодежной сфере выска-
зались также Игорь Кочиев и Зита Бесаева. 
По словам Зиты Бесаевой, в свое время возглав-
лявшей молодежный парламент Южной Осетии, 
молодежный парламентаризм в республике за-
рекомендовал себя положительно и есть запрос в 
том, чтобы вновь создать подобную структуру. 
В завершение встречи стороны обменялись памят-
ными подарками.

Сайт Парламента РЮО

В Парламенте
Председатель Парламента 
РЮО принял Посла России 
в Южной Осетии

Петр Гассиев: «Мы поддержим любые 
проекты, направленные на сближение 
молодежи Северной и Южной Осетии»



8 «Единая Осетия», август №11 (48) 2017 год

С работой Республиканской политической партии «Единая Осетия» можно ознакомиться на сайте www.edinayaosetia.ru

Спор вокруг вопроса нахожде-
ния грузинских священников 
на территории Южной Осетии 
продолжается уже долго, но 
конкретного решения до сих 
пор не существует. Несмотря на 
то, что официально позиция ру-
ководства страны по этому во-
просу практически не озвучена, 
в Правительстве Южной Осетии 
единогласно считают, что на-
хождение ГПЦ на территории 
Южной Осетии (в Ленингорском 
районе) незаконно. Напомним, 
что речь идет о 3 церквях – Ле-
нингорской, которая находится 
в самом центре района, Ларг-
висской и Цирколской. Все они 
действующие. 
Наверное, не было бы такой 
жесткой позиции по их нахо-
ждению на территории РЮО, 
если не было бы следующих 
причин: антиосетинские выска-
зывания со стороны грузинских 
священников, которые не счи-
тают Южную Осетию незави-
симой страной; они являются 
иностранными гражданами, не 
имеющими документов на пра-
во нахождения на территории 
Республики; ГПЦ на территории 
РЮО не является зарегистриро-
ванной организацией и на этом 
основании ее деятельность 
незаконна; антиосетинский и 
антигосударственный настрой 
грузинской церкви виден и в 
том, что ее высшие иерархи от-
казывают Южной Осетии даже в 
праве на собственное название, 
используя выдуманное, искус-
ственное обозначение «Сама-
чабло». 
Более того, грузинские священ-
ники считают, что проводят 
службы в условиях «оккупа-
ции». Наиболее неприми-
римой позицией отличается 
т.н. «епископ цхинвальский и 
никозский» митрополит Исайя. 
Остальные священники не 
высказывают открытой непри-
язни к официальным властям. 
Однако учитывая радикальный 
настрой руководства ГПЦ в от-
ношении осетин и Южной Осе-

тии, не вызывает сомнения, что 
задачи своим подчиненным они 
ставят далекие от целей народа 
Осетии. 
Кроме этого, как рассказывают 
свидетели, эти люди в обще-
нии с приезжими осетинами 
ведут себя не совсем вежливо и 
даже не скрывают негативную 
позицию. К примеру, можно 
рассказать о монахине женского 
монастыря в с. Икот, которая 
местную журналистку не то что 
не приняла, но фактически даже 
выгнала. Они категорически 
отказываются общаться также с 
представителями общественно-
сти и местных властей. 
Благочинный церквей Южной 
Осетии отец Яков (Хетагуров) 
попытался встретиться с пред-
ставителями ГПЦ и понять точку 
зрения грузинских священни-
ков. Однако они не стали с ним 
разговаривать, сообщив, что 
представители Аланской Епар-
хии являются раскольниками. 
После этого отец Яков оставил 
эти попытки, заявив, что не в со-
стоянии решить проблему и это 
прерогатива властей страны. 
Люди, проживающие в Ленин-
горском районе, в этом плане 
очень инертные. Можно ска-
зать, что их это вообще не вол-
нует. Конечно, бывают исклю-
чения. Например, местный жи-
тель, не захотевший назваться, 
говорит, что «проблема в целом 
несколько шире, чем просто не-

законное нахождение несколь-
ких грузинских священников на 
территории РЮО. Так, они име-
ют возможность распространять 
свои взгляды на прихожан, обе-
щая им «скорое избавление от 
оккупации», тем самым, вводя 
их в заблуждение». 
Некоторые считают, что дан-
ная ситуация в свою очередь 
мешает интеграции населения 
Ленингорского района в обще-
ственную жизнь РЮО. Местные 
жители не часто ходят в цер-
ковь, однако у священников 
есть небольшое число прихо-
жан, которых можно назвать 
костяком. Среди них и осетины 
и грузины. Они поддерживают 
священнослужителей и нередко 
выступают к качестве посред-
ников между ними и местными 
властями. А общая позиция 
жителей Ленингорского района 
такая, что «церковные вопросы 
не их дело и пусть сами разби-
раются». 
Понятно, что существование и 
деятельность представителей 
ГПЦ категорически не нравятся в 
Цхинвале даже простым членам 
общества. «Эти священнослужи-
тели бесконтрольно передвига-
ются по территории района. При 
этом сами представители ГПЦ 
никак не встроены в систему 
отношений республики. Они 
являются инородным элемен-
том, чего сами и не скрывают», 
– говорит житель города Цхин-

вала, Зина Тедеева и добавля-
ет: «С другой стороны, своим 
бездействием уполномочен-
ные структуры и религиозные 
организации Южной Осетии 
дают фактический повод Грузии 
считать подконтрольной тер-
риторию Республики, хотя бы 
в церковном плане. При этом 
даже отсутствие возможности 
выезжать придает им некий 
ореол «мучеников» и, таким об-
разом, повышает их авторитет в 
районе и в самой Грузии». 
Уполномоченный Президента 
страны по делам религии Соня 
Хубаева не раз заявляла, что 
этот вопрос обсуждался и на 
уровне главы государства. Она 
всегда говорит о том, что пред-
ставители грузинской церкви 
проводят культовые мероприя-
тия на территории независимой 
Республики незаконно, к тому 
же они не зарегистрированы в 
министерстве юстиции Южной 
Осетии и даже не собираются 
подавать документы. Как отме-
тила С.Хубаева, на последней 
встрече решался единственный 
вариант выхода – надо предла-
гать им зарегистрироваться в 
юрисдикции Аланскай Епархии 
или покинуть территорию Юж-
ной Осетии. 
Грузинская церковь восприня-
ла это решение, естественно, 
как провокацию. По мнению 
зампредседателя иностранного 
отдела Грузинской патриархии 
деканоза Кахабера Гоготишви-
ли, «такое заявление, конечно, 
провокация, потому что эта 
территория принадлежит Гру-
зию, что и признает весь мир. 
Поэтому у них нет права ставить 
грузинских священников перед 
дилеммой. Не исключено, что 
так и будет объявлено Исайе 
(Исайя Чантурия). Хотя он 
активно продолжает и снова 
будет продолжать служить. Не 
существует никакой Аланской 
Епархии. Это название само-
званое и в реальном случае это 
Никози-Цхинвальская Епархия». 
Тут следует добавить, что два 

месяца назад патриарх Илья II 
наградил Исайю Чантурия за 
упорство в служении, несмотря 
на давление. 
Грузинский теолог Владимер 
Нарсия в беседе с грузинскими 
СМИ отмечает, что Исайю уже 
давно хотят выдворить из Ле-
нингорского района, но, по его 
мнению, если это случится, у 
Правительства Южной Осетии 
будут проблемы. «Несмотря на 
то, что они создали т.н. Алан-
скую Епархию, они не могут из-
менить канонические границы 
церквей и не смогут достигнуть 
признания другими церквями. 
Поэтому им надо привыкать 
к тому, что Исайя продолжит 
свое священничество в рамках 
грузинской церкви. Кроме этого, 
у него уже есть специальный 
пропуск, который выдан т.н. 
официальными структурами. А 
это значит, что де-факто власти 
допустили его существование и 
признали службу легитимной»… 
Такая вот ситуация. И, по край-
ней мере, у Грузии своя позиция 
в этом вопросе обозначена. 
У нас же все еще разговоры и 
намерения. Несмотря на то, что 
грузинская церковь всегда явля-
лась идейным вдохновителем и 
последователем геноцида осе-
тинского народа. Что в начале 
прошлого века, что в современ-
ное время. 
Свое пояснение, правда, сделал 
упомянутый уже отец Яков, ко-
торый связывает нахождение и 
вольное незаконное существо-
вание грузинских священников 
на территории Южной Осетии 
с тем фактом, что российский 
патриарх Кирилл признает Юж-
ную Осетию в качестве канони-
ческой территории Грузинской 
православной церкви. Известно 
и о очень хороших отношениях 
между Кириллом и Ильей II. 
При этом отец Яков полагает, 
что политическое руководство 
РЮО должна иметь четкую по-
зицию о том, что Южная Осетия 
– это каноническая территория 
Аланской Епархии. И исходя из 
этой данности, ставить конкрет-
ные вопросы, в том числе и в от-
ношении данной, нерешаемой 
годами, проблеме. Тем более, 
что она связанна и с вопросами 
национальной безопасности.

ХУЫБИАТЫ Вероника, 
газета «Республика»

Религия

Грузинские священники 
на территории РЮО. Доколе?

Верховный суд России в апреле признал 
международную религиозную организа-
цию «Свидетели Иеговы» экстремистской 
и ликвидировал ее. В Южной Осетии вла-
сти намерены последовать этому примеру. 
Генеральный прокурор Южной Осетии 
Урузмаг Джагаев обратился в Верховный 
суд с исковым заявлением о признании 
религиозного объединения «Свидетели 
Иеговы» экстремистской и о запрете ее 
деятельности на территории республики.

ИСК ПРОКУРАТУРЫ
В своем заявление генпрокурор отметил, 
что в следственный отдел ведомства по-

ступило сообщение о том, что на собра-
ниях «Свидетелей Иеговы» распростра-
няются и пропагандируются литература 
и идеи экстремистского характера. Чтобы 
пресечь противоправную деятельность 
организации у ее членов провели обы-
ски, в ходе которых силовики изъяли ре-
лигиозную литературу, которая включена 
в список экстремистских материалов. 
«В ходе проверки было установлено, что 
«Свидетели Иеговы» действует на терри-
тории республики без регистрации и без 
постановки на учет в налоговых органах, 
осуществляет свою деятельность вопре-
ки требованиям закона и несет в себе 
тенденцию к разрушению религиозного 

единства осетинского народа», — гово-
рится в иске генпрокурора. 
Джагаев обращает внимание суда на 
то, что последователям «Свидетелей» в 
виду своих религиозных взглядов запре-
щается переливать кровь, что представ-
ляет угрозу не только их здоровью, но и 
для общества и государства. 
«Помимо этого, организация борется 
с участием адептов в исполнении их 
гражданских обязанностей — выборы, 
служба в армии, ярко демонстрируют 
свою ненависть к инаковерующим, в 
первую очередь к православным и на-
циональным традициям и обычаям осе-
тин», — говорится в документе. 

В настоящее время исковое заявление 
находится на рассмотрении в Верховном 
суде Южной Осетии.

«ДУМАЛА О СУИЦИДЕ»
Кристина семь лет являлась членом этой 
организации в Южной Осетии, затем ее 
изгнали за непослушание и сейчас она 
пытается справиться с обрушившейся на 
нее ненавистью недавних «братьев» и 
«сестер». Кристину изгнали из организа-
ции за отношения с парнем, который не 
разделяет религиозных взглядов секты. 
«Нам нельзя было иметь отношения 
с «мирскими» (так «Свидетели» на-
зывают тех, кто не является членом 
организации). Я знала о правилах и по-
следствиях, но прекращать общение не 
хотела, потому что влюбилась. Скрывать 
от семьи не могла. 

«Свидетели Иеговы» в Южной Осетии: 
чем опасна секта
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Вот уже более трех лет, как 
мы работаем в Парламенте 
РЮО VI созыва, за это время 
я как председатель комиссии 
по этике видел много упуще-
ний и недостатков. С моей 
стороны были обращения, но 
недостаток должной жесткости 
привело к неким нежелатель-
ным результатам. Согласно 
регламенту, присутствие каж-
дого депутата на официальных 
собраниях парламентского 
корпуса обязательно, не говоря 
уже о заместителях Председателя Парламента. Дело в том, что 
есть такие депутаты, которые не приходили на заседания сессии 
Парламента по многу раз, отмечает депутат Филипп Каджаев.  
«Некоторые депутаты могут появляться по личным интересам, 
когда они хотят что-то озвучить для себя. Возьмем два последних 
наших собрания, когда депутату Дмитрию Тасоеву вынесли вотум 
недоверия и освободили его от исполнения обязанностей как 
председателя комитета, так и вице-спикера Парламента РЮО. Он 
показал себя недостойным образом, явившись с записывающей 
камерой наговорившись многим в своих интересах. И не досидев 
до конца сессии, покинул ее», – сказал парламентарий.  
Филипп Каджаев отметил и тот факт, когда на собрании парла-
ментской фракции избирали кандидатуру нового спикера Парла-
мента, он оказался одним из отсутствующих.  
«Депутат, а тем более вице-спикер, председатель ведущего коми-
тета должен быть на своем рабочем месте, а если даже его нет, 
он обязан сообщить Председателю Парламента. А у него даже 
телефон оказался выключенным. После того, узнав о заседании 
фракции, на которую он не явился, Тасоев начал возмущаться, 
мол, без его ведома не имеют право даже собираться и обсуж-
дать вопросы. Он работает на постоянной основе в Парламенте, 
получает зарплату. И если рядовой депутат отсутствует и прихо-
дит только на заседания сессии, то Тасоев как заместитель зако-
нодательного органа должен был быть всегда на своем рабочем 
месте», – подчеркнул депутат.  
Из этого трагедию делать не надо, это внутрипартийное дело. У 
нас есть своя внутрипартийная дисциплина, которой придержи-
ваемся и в отношение отдельных партийцев эта линия будет про-
должена», – отметил депутат.

Сайт Парламента РЮО

«В последнее время в обще-
стве появились различные 
слухи о разногласиях в Парла-
менте, о том, что между депу-
татами появились разного рода 
недопонимания. Хочу сразу 
сказать, что этого нет», – отме-
чает депутат Парламента РЮО 
Юрий Габараев. 
«Речь идет конкретно о персо-
не Дмитрия Тасоева. У Тасоева 
много заслуг перед Осетией. Я 
хорошо помню, что в трудные 
военные годы он всегда был со 
своими сослуживцами, у него в 
отряде всегда был порядок. 
Однако у последних событий 
есть свои определенные при-
чины. Дмитрий Тасоев очень 
часто говорил, что в Парламен-
те работа не идет. Мы все не 
понимали причину такого его 
поведения. Если работа в Пар-
ламенте идет не на должном 
уровне, то отвечает за это в том 
числе, и заместитель Предсе-

дателя Парламента, так как он 
третий человек в законодатель-
ном органе», – сказал депутат. 
Юрий Габараев напомнил, 
одной из причин голосования 
депутатов за освобождение 
Дмитрия Тасоева от должно-
сти вице-спикера Парламента 
стали его неоднократные заяв-
ления о выходе общественной 
организации «Боевое содруже-
ство» из состава партии «Еди-
ная Осетия». 
«Дмитрий Тасоев в официаль-
ной передаче «Парламентский 
вестник» заявил, что члены 
«Боевого содружества» выхо-
дят из состава РПП «Единая 
Осетия». В обществе создалось 
мнение о внутрипартийном 
расколе, что не соответствует 
действительности. На заседа-
нии Парламента Тасоев заявил, 
что, до сегодняшнего дня нет 
ни одного письменного за-
явления о выходе из партии. 

Хотя ранее он в своих видео-
обращениях неоднократно это 
заявлял», – подчеркнул парла-
ментарий. 
В заключении Юрий Габараев 
отметил, что Центральный ко-
митет также единогласно про-
голосовали за освобождение 
Дмитрия Тасоева от должности 
руководителя ЦК партии.

Сайт Парламента РЮО

Большинство депутатов парламента Южной Осе-
тии проголосовали за вотум недоверия Тасоеву в 
качестве вице-спикера и главы комитета. 
Дмитрий Тасоев сложит полномочия вице-спике-
ра и главы парламентского комитета по обороне 
и безопасности. 
Парламент Южной Осетии в пятницу второй раз 
вынес вопрос о выражении недоверия Тасоеву. 
Во фракции «Единой Осетии» ранее сказали, что 
такое решение связано с теле-заявлением ви-
це-спикера о его выходе из партии. 
«Депутаты парламента Южной Осетии в пятницу 
проголосовали за выражение вотума недоверия 
вице-спикеру Дмитрию Тасоеву. Из присутство-

вавших на заседании 31 депутата за недоверие 
вице-спикеру высказались 22, против — семь, 
недействительными оказались два бюллетеня 
для голосования. За недоверие Тасоеву в каче-
стве главы комитета проголосовали 23 депутата, 
семь несогласны с таким решением, один бюл-
летень оказался недействительным», — отметил 
источник. 
Он добавил, что голосование по обоим во-
просам было тайным. Источник пояснил, что 
сегодняшнее голосование никак не скажется на 
статусе Тасоева, он сохраняет свой депутатский 
мандат. 

Sputnik-Ю/О 

Депутаты Парламента РЮО провели 
встречу с делегацией молодежного 
парламента РСО-А, обозначив точки со-
прикосновения и ориентиры для даль-
нейшего сотрудничества. 
С югоосетинской стороны во встрече 
приняли участие первый заместитель 
Председателя Парламента Инал Мами-
ев, председатель парламентского Коми-
тета по образованию, науке, культуре, 
религии, СМИ и национальной идео-
логии Юрий Габараев, председатель 
парламентского Комитета по внешней 
политике и межпарламентским связям 
Игорь Кочиев, председатель парламент-
ского Комитета по здравоохранению и 
социальной политике Алан Козонов, де-
путаты Парламента РЮО Зита Бесаева и 
Амиран Дьяконов. 
Североосетинскую делегацию представ-
ляли - председатель Комитета по наци-

ональной политике и делам молодежи 
Парламента РСО-А Сослан Козаев, пред-
седатель молодежного парламента Се-
верной Осетии Азамат Гаглоев, первый 
заместитель председателя молодежно-
го парламента Берта Биджелова и др. 
Инал Мамиев приветствовав членов се-
вероосетинской делегации, ознакомил 
их со структурой Парламента Южной 
Осетии, основными направлениями 
деятельности югоосетинских законода-
телей. Он отметил, что в Южной Осетии 
ранее успешно функционировал свой 
молодежный парламент, занимаясь, в 
том числе вопросами законодательства. 
 По его словам, особые отношения меж-
ду РЮО и РСО-А зафиксированы в кон-
ституциях обеих республик, в частности 
в 8 статье Конституции РЮО и 16 статье 
Конституции РСО-А. «Мы закрепили это 
не только конституционно, но и прак-

тической работой», – подчеркнул Инал 
Мамиев, рассказав о тесном сотрудни-
честве с североосетинскими парламен-
тариями. 
Первый заместитель Председателя 
Парламента также высказался за даль-
нейшее наращивания связей между мо-
лодежью Севера и Юга Осетии. 
Как отметил в свою очередь руководи-
тель североосетинской делегации, се-
годняшняя встреча являются знаковым 
событием. «Молодежь Севера и Юга 
хотели бы объединиться, обозначить 
для себя приоритетные направления 
сотрудничества. Есть глубокое желание 
совместно поработать над общими 
проблемами. Молодежный парламент 
Северной Осетии внимательно следит 
за процессами, которые происходят, в 
том числе и в Южной Осетии», – сказал 
Сослан Козаев. 

Юрий Габараев со своей стороны на-
помнил собравшимся о деятельности 
всеосетинского молодежного движения 
начала 90-х, подчеркнув, что молодежь 
в первую очередь должна заботиться о 
сохранении и развитии национальной 
культуры и родного языка, консолидации 
вокруг национальных интересов. 
Свое мнение по обсуждаемой тематике 
высказали также депутаты Зита Бесаева, 
Алан Козонов, Амиран Дьяконов и Игорь 
Кочиев, выразившее поддержку со сторо-
ны Парламента РЮО совместным инициа-
тивам и проектам, направленным на сбли-
жение молодежи Севера и Юга Осетии. 
Встреча подтвердила общий настрой на 
дальнейшее развитие сотрудничества 
и всемерную поддержку контактов в 
молодежной сфере между двумя респу-
бликами.

Сайт Парламента РЮО

В Парламенте
Депутат Филипп Каджаев: 
«Если рядовой депутат 
отсутствует и приходит только 
на заседания сессии, то Тасоев, 
как заместитель Председателя 
Парламента должен был быть 
всегда на своем рабочем месте»

Депутат Юрий Габараев: «Причиной голосования 
депутатов за освобождение Дмитрия Тасоева от 
должности вице-спикера Парламента стали его 
неоднократные заявления о выходе из состава 
партии «Единая Осетия»

Депутаты выразили недоверие 
вице-спикеру Дмитрию Тасоеву

Депутаты Парламента РЮО поддержали активизацию 
сотрудничества между молодежью Северной и Южной Осетии
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Югоосетинский политолог 
Юрий Вазагов прокомментиро-
вал начало работы над практи-
ческой реализацией соглаше-
ния о вхождении подразделе-
ний Вооруженных сил Южной 
Осетии в состав российских ВС. 
Оборонное сотрудничество 
Южной Осетии и России не 

теряет актуальности в свете 
нарастания региональных 
угроз, ставящих под вопрос ста-
бильность на Кавказе, заявил 
Sputnik югоосетинский полито-
лог Юрий Вазагов. 
В Цхинвал в среду прибыла де-
легация Минобороны России, 
которая совместно с рабочей 
группой югоосетинского обо-
ронного ведомства приступила 
к практической реализации со-
глашения о вхождении подраз-
делений Вооруженных сил Юж-
ной Осетии в состав российских 
ВС. Документ был подписан 
в Москве в марте этого года. 
Он является дополнительным 
соглашением российско-югоо-
сетинского Договора о союзни-
честве и интеграции. 
«В свете ситуации, складыва-
ющейся в Кавказском регионе, 
оборонная составляющая рос-
сийско-югоосетинских отноше-
ний не теряет своей актуаль-
ности. Напротив, в ближайшей 
и среднесрочной перспективе 
ожидается нарастание угроз и 
появление новых вызовов, ста-
вящих под вопрос стабильность 
региона», — отметил эксперт. 
Одной из таких угроз Вазагов 
считает неприкрытое усиление 
военного присутствия США и 
их союзников по НАТО в Грузии 
с созданием соответствующей 
инфраструктуры, а также пер-
спективы обратного потока ра-
дикальных элементов с Ближ-
него Востока. 
«Учитывая эти процессы, более 
тесные отношения, выстраи-
ваемые военным ведомством 
России с вооруженными 
силами Армении, Абхазии и 

Южной Осетии с разной степе-
нью глубины интеграционных 
механизмов, призваны играть 
роль стабилизирующего, сдер-
живающего фактора», — сказал 
Вазагов. 
В югоосетинском обществе 
тема реализации соглашения 
в сфере обороны сегодня до-

статочно остро обсуждается. 
Причем, как отмечает полито-
лог, помимо осознания необ-
ходимости интеграции с РФ в 
военной сфере, высказываются 
опасения, что могут постра-
дать социальные и иные права 
югоосетинских военнослужа-
щих. 
«В этой связи важно, чтобы в 
ходе реализации соглашения 
было обращено особое внима-
ние на этот аспект с своевре-
менным информированием на-
селения, тем более что в этом 
плане в соглашении заложен 
широкий коридор возможно-
стей», — подчеркнул Вазагов. 
Кроме того, продолжил он, це-
лесообразно уделить внимание 
модернизации югоосетинской 
армии, чтобы остающиеся в 
распоряжении министерства 
обороны РЮО подразделения 
были способны выполнять сто-
ящие перед ними задачи с уче-
том современных реалий. 
«Южной Осетии на сегодняш-
ний день необходимы Воо-
руженные силы, способные 
реагировать на угрозы в усло-
виях использования методов 
«гибридной» войны со стороны 
потенциального противни-
ка. Судя по всему, агрессия 
в традиционном формате в 
обозримой перспективе Юж-
ной Осетии не грозит. Гораздо 
выше вероятность применения 
«гибридной» тактики, тем бо-
лее, если учесть связи грузин-
ских спецслужб с исламскими 
радикалами и украинскими на-
ционалистическими формиро-
ваниями», — заключил эксперт.

Sputnik-Южная Осетия

Депутаты заинтересовались финансово-хозяй-
ственной деятельностью единственной в Южной 
Осетии страховой компании. 
Парламент Южной Осетии намерен поручить 
Контрольно-счетной палате и МВД проверить 
финансово-хозяйственную деятельность стра-
ховой компании ОАО «Югоосетгосстрах» за по-
следние пять лет. 
Вопрос обсуждался на внеочередном заседании 
парламентского комитета по экономике, малому 
предпринимательству и сельскому хозяйству, со-
общает пресс-служба законодательного органа. 
Глава комитета Инал Джиоев напомнил колле-
гам, что в конце 2016 года правительство разра-
ботало законопроект «О страховании» в новой 
редакции. 
«Нам передали рабочий вариант проекта закона. 
Тогдашний председатель парламента поручил 
детально изучить документ, представить замеча-
ния и предложения и по возможности помочь, в 
том числе законодательным путем, а также найти 
средства для увеличения уставного капитала стра-
ховой компании», — сказал Джиоев. 
По его словам, в начале года комитет дважды 
направлял письма на имя руководителя «Югоо-
сетгосстраха» Феликса Битиева с просьбой 
представить развернутую информацию о дея-
тельности акционерного общества. Однако депу-
татам прислали ответное письмо со ссылками на 
статьи закона об акционерных обществах, по ко-
торым якобы парламентский комитет не в праве 
запрашивать подобную информацию. 
«Можно смело утверждать, что наше письмо 
было проигнорировано», — отметил Джиоев. 
Депутаты повторно обратились в страховую ком-

панию, указав ее руководству на Конституцию и 
закон «О статусе депутата», дающие им право 
запрашивать все необходимые сведения. В ответ 
«был получен ответ в оскорбительной форме». 
Спикер Петр Гассиев, принимавший участие в 
работе заседания комитета, с сожалением отме-
тил, что за предыдущие годы сложилось пред-
ставление, что депутаты являются некоторым 
незначительным придатком исполнительной 
власти. 
«Парламент и депутаты, в частности, обладают 
огромными полномочиями, и эти полномочия 
отныне будут применяться в полной мере ко 
всем. Прошу, чтобы это дело проходило исклю-
чительно в рамках закона и было доведено до 
логического конца, пользуясь всеми возмож-
ностями, которые вам дает статус депутата при 
помощи всех управлений парламента и других 
ведомств исполнительной власти», — подчер-
кнул спикер. 
Он заверил, что отныне парламент будет поль-
зоваться всеми своими полномочиями «а всякие 
отписки и неявки остались в прошлом».

Sputnik-Южная Осетия

Парламент Южной Осетии ушел на летние кани-
кулы, в пятницу депутаты собрались на послед-
нее заседание шестой сессии. 
Спикер Петр Гассиев коротко подвел итоги ра-
боты, отметив, что депутаты не оставили не 
рассмотренными ни один из поступивших к ним 
законопроектов, «кроме тех, которые поступили 
два-три дня назад». 
«Мы уходим на каникулы без хвостов и задол-
женностей. Я считаю, что наша работа прошла 
очень неплохо, несмотря на предвыборный 
период, митинги и перестановки в самом парла-
менте на самом высоком уровне», — сказал он. 
Спикер подчеркнул, что это касается работы пар-

ламента в целом, так как некоторые депутаты 
считают свой мандат лишь «бесплатным, прият-
ным и ни к чему не обязывающим приложением 
к основной деятельности». 
Он отметил и недостаточную работу парламент-
ской комиссии по этике. 
«В этой связи я считаю, что необходим профес-
сиональный парламент, и, учитывая гарантии 
президента, думаю, до нового года он у нас бу-
дет», — добавил Гассиев. 
Депутаты будут отдыхать до 11 сентября, за это 
время они будут встречаться со своими избира-
телями и готовиться к следующей сессии.

http://sputnik-ossetia.ru

Мнение

Закон о правительстве Южной Осетии запрещал 
чиновникам состоять в партиях, члены прези-
диума парламента поддержали отмену этой 
нормы. 
Президиум парламента Южной Осетии в четверг 
одобрил поправки в закон о правительстве, ис-
ключающие запрет в отношении чиновников на 
членство в политических партиях. 
В законе о правительстве, принятом в мае 2014 
года, были предусмотрены ограничения, соглас-
но которым югоосетинские чиновники не могли 
возглавлять или состоять в политических парти-
ях. При этом норма вступила в силу лишь 1 июля 
2014 года, то есть после прошедших в том году 
выборов в законодательный орган власти. Тогда 
же депутаты обсуждали запрет на членство в 
религиозных объединениях, однако пока такого 
пункта в законе нет. 
«Все чиновники отнесены к той или иной по-
литической силе. Такого права нет лишь у пре-

зидента и ряда других представителей ветвей 
власти, в том числе у судей. Мы посчитали ло-
гичным убрать эту норму из закона», — сказала 
глава комитета по законодательству, законности 
и местному самоуправлению Олеся Кочиева. 
Спикер Петр Гассиев назвал этот запрет абсурд-
ным и отметил, что тогда ограничения были 
приняты депутатами «под конкретного человека, 
другого смысла там не было». 
«Цель любой политической партии — это приход 
к власти. И получается тех, кого партия привела 
к власти, не могут в ней состоять. Это абсурд, ни-
где в мире такого нет», — сказал спикер. 
Представитель правительства в парламенте Зу-
раб Кокоев сказал, что исполнительная власть 
поддерживает поправки. Окончательное рас-
смотрение поправок состоится на ближайшем 
заседании парламента.

Диана Козаева,
Sputnik-Южная Осетия 

В Парламенте
Чиновникам в Южной Осетии 
вернули право состоять в партиях

Вазагов: права 
югоосетинских военных 
не должны пострадать

Парламент намерен проверить 
деятельность «Югоосетгосстраха»

Парламент Южной Осетии ушел 
на каникулы «без хвостов»
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Проблема

После того, как я рассказала о происходящем нашему 
«старейшине», они приняли решение меня исклю-
чить», — рассказала девушка. 
По правилам секты, после исключения с человеком 
перестают здороваться и разговаривать все члены 
обширной «семьи». Родные, которые практически 
все являются адептами секты, посчитали правильным 
следовать этому правилу и практически игнорировали 
девушку, с которой жили в одном доме. Спустя не-
сколько месяцев, девушка, не выдержав одиночества 
и осуждения всех тех, кого считала семьей, решила 
переехать жить в другой город. 
«Мне было невыносимо трудно, я думала о суициде, 
потому что весь мой мир рухнул. Все, кого я любила и 
к кому была привязана всю свою сознательную жизнь, 
отвернулись от меня, потому что я нарушила правило. 
Разве родители отказываются от детей, в чем бы те 
не провинились? Мне пришлось уехать, я долго боро-
лась с депрессией и пустотой, которая одолела меня. 
Я до сих пор борюсь, но теперь уже не верю в них, их 
работу, веру и каноны. Я верю в своего Бога, который 
помог мне справиться с этой ситуацией и помог дви-

гаться дальше», — поделилась Кристина.

«ДАВНО НАДО БЫЛО ЗАПРЕТИТЬ»
По словам уполномоченного по делам религии Сони 
Хубаевой, религиозные объединения, действующие 
на территории республики на протяжении десятка лет, 
работают незаконно. 
«Свидетели» не раз подавали документы на регистра-
цию в Минюст республики, но ввиду того, что религи-
озная организация по многим принципам определяет-
ся как деструктивная секта, деятельность которой но-

сит экстремистский характер, им отказали в регистра-
ции. А религиозные объединения, согласно закону, не 
прошедшие регистрацию в установленном законом 
порядке в Минюсте, не имеют права действовать на 
территории нашей республики», — сказала Хубаева. 

Председатель комитета парламента Южной Осетии 
по образованию, науке, религии и культуры, депутат 
Юрий Габараев согласен с идеей запретить деятель-
ность организации в Южной Осетии. 
«Я обеими руками за то, чтобы запретить деятельность 
«Свидетелей Иеговы», давно надо было это сделать. Они 
выступают против национальных традиций и обычаев 
осетин, не выполняют свой гражданский долг перед го-
сударством, не участвуют в выборах. Объединение необ-
ходимо признать экстремистским», — сказал депутат. 
Преподаватель из Цхинвала Мадина придерживается 
такого же мнения. 
«Наши предки поклонялись единому Богу и святым, 
чтили их и жили по заповедям. В современном обществе 
многие люди разучились верить и жить по канонам, но 
наличие таких организаций не ведет к улучшению ситуа-
ции. Я считаю, что все идет из семьи, если каждый роди-
тель будет заниматься нравственным и духовным воспи-
танием, подавать пример подрастающим, то с течением 
времени это даст свои плоды», — уверена она. 
Правила внутри подобных организаций, по которым, как 
считает педагог, живут члены сект, негативно влияют на 
человеческое сознание, не позволяют людям адаптиро-
ваться к реальному миру, что и приводит к вечным «по-
искам себя» и, часто, к необратимым последствиям.

Наталья БОСИКОВА, sputnik-ossetia.ru

«Свидетели Иеговы» в Южной Осетии: 
чем опасна секта

Число «иеговистов» в Южной 
Осетии выросло до 1000. 

Большой резонанс в республике вызвал появление на 
улице Октябрьская искусственных неровностей («лежа-
чих полицейских»). 
Еще недавно по этой улице можно было проехать без 
препятствий, сегодня уже водители неохотно ездят по 
ней, а в большинстве случаев просто объезжают. 
Данную ситуацию прокомментировал старший госав-
тоинспектор по дорожному надзору ГИБДД РЮО Алек-
сандр Бесаев. 
Бесаев отметил, жители улицы не раз обращались с 
просьбой установить эти препятствия для автовладель-
цев, превышающих скорость. 
«По неоднократному обращению жителей улицы Ок-
тябрьская были поставлены «лежачие полицейские». Это 
уместно, так как на этой улице с появлением ровной по-
верхности дороги участились аварии. Более того, там про-
живает очень много людей с маленькими детьми и из-за 
того, что машины там ездили на очень большой скорости, 
люди боялись выпускать своих детей на улицу. Это прино-
сило им большие неудобства», – пояснил Бесаев. 
По его мнению, сейчас улица стала более безопасной. 
«Раньше там часто устраивали гонки, сейчас у владель-
цев авто таких возможностей больше нет. Мы проду-
мывали и то, чтобы поставить инспекторов, но это было 
невозможно, они же не будут стоять на каждом пере-
крестке. Поэтому без «лежачих полицейских» просто не 
обойтись», – отметил он. 
Бесаев заверил, что работа в этом направлении продол-
жится. 
«Я уже обошел все улицы города, в том числе и Октябрь-
скую. Сейчас там предстоит работа по усовершенствова-
нию этих лежачих полицейских, надо нанести разметку, 
чтобы водители их вовремя замечали, возле них необхо-
димо установить дорожные знаки», – уточнил Бесаев.  
Он также отметил, что искусственные неровности были по-
ставлены и на улицах Интернациональная и Арона Плиева, 
добавив, что работа в том направлении не закончится. Он 
уверен, что лежачие полицейские необходимо установить 
по улицам школ и детских садов, дабы обезопасить детей. 
Жители Октябрьской положительно оцениваю появление 
«лежачих полицейских». 
По мнению жительницы этой улицы Раисы Кокоевой, 
«до того, как их не установили, здесь машины ездили на 
большой скорости, и даже знак, уведомляющий о пеше-
ходном переходе, не останавливал водителей». 
«Теперь транспорт едет медленней», – сказала она.  
«Лежачим полицейским» очень рада и семья Заиры Хуга-
евой, говорит, что теперь им спокойней выпускать детей 
на улицу. 
«После того как на нашей улице уложили асфальт, маши-
ны начали ездить с большой скоростью. Постоянно устра-
ивали гонки. Переходить на другую сторону улицы было 
небезопасно. У меня дома шесть детей, и мы не отпуска-
ли их на улицу, боялись, что их собьет машина. Теперь 
они притормаживают, не едут больше с такой скоростью 

и нам спокойнее за детей, которые выходят поиграть», – 
сказала Хугаева. 
Она отметила, что жители неоднократно поднимали этот 
вопрос и добились своего. 
Тем временем в Общественную палату республики об-
ратилась группа владельцев автомобилей, неприятно 
удивлённых тем, что асфальтовое покрытие улицы Ок-
тябрьская оказалось испорчена грубыми искусственными 
неровностями. 
По этому поводу Общественная палата провела выбороч-
ный опрос жителей Цхинвала, замерила параметры ИН и 
изучила нормативную базу. 
В общественной палате отмечают, что при установке ис-
кусственных неровностей на улице Октябрьская наруше-
ны все нормы ГОСТа.
Там было также отмечено, что ИН расположены хаотич-
но, в неоправданном чрезмерном количестве, а также 
многое другое. 
После тщательного изучения и анализа вопроса письма 
с решениями Общественной палаты направлены руко-
водителям администрации г. Цхинвал и МВД, а также в 
редакцию ИА «Рес».
Информационное агентство «Рес» посчитало необходи-
мым привести полный текст письма:

В Общественной палате РЮО
В Общественную палату РЮО обратилась группа владель-
цев автомобилей, неприятно удивлённых тем, что асфаль-
товое покрытие улицы Октябрьская оказалось испорчено 
грубыми искусственными неровностями (ИН), называемы-
ми в народе «лежачими полицейскими». По этому поводу 
Общественная палата провела выборочный опрос жите-
лей Цхинвала, замерила параметры ИН, изучила норма-
тивную базу, обсудила ситуацию и пришла к следующему:
В своем решении установить ИН, администрация города 
и автоинспекция ссылаются на неоднократные обраще-
ния жителей улицы Октябрьская, которым «страшно вы-
пускать детей поиграть». В реальности же жители хотят 
отвести транспортный поток со своей улицы. По-челове-
чески, их желание понятно, но при этом они не должны 
забывать, что городская улица – не частный двор и не 
детская площадка. Разве жители других улиц нашего 
города меньше нуждаются в тишине и комфорте? Пола-
гаем, что просьбы жителей Октябрьской лишены основа-
ния и не справедливы. Установка ИН подобного вида на 
дорогах общего пользования без крайней необходимо-
сти отрицательно влияет на дорожную ситуацию в целом, 
на нервозность водителей, на состояние автотранспорта 
и на экологическую обстановку (при езде от препятствия 
к препятствию многократно увеличивается расход топли-
ва и соответственно выброс вредных веществ). Кроме 
того, это признак дисфункции ГИБДД, неспособной бо-
роться с нарушителями ПДД за рулем иными способами. 
Смысл установки искусственных неровностей в том, 
чтобы снизить скорость передвижения, а не превратить 

езду в непрерывную череду торможений, подскоков и 
разгонов. Кроме того, установщики лежачих полицей-
ских заставляют добропорядочных водителей платить 
нервами и испорченными машинами за грехи нарушите-
лей. При установке ИН на улице Октябрьская нарушены 
все нормы ГОСТа: Высота «полицейского» ни при каких 
обстоятельствах не должна превышать 7 см. (на Октябрь-
ской от 10,5 до 18,5 см.). При ограничении скорости 20 
км/ч., длина должна быть 3-3,5 метра (на практике 40-50 
см.). Перед ИН должны быть дорожные знаки 1.17 и 5.20 
«Искусственная неровность» (их нет). Для обеспечения 
видимости в темное время суток на поверхность ИН 
должны быть нанесены световозвращающие элементы, 
площадь которых должна быть не менее 15% общей 
площади ИН.ИН расположены хаотично, в неоправдан-
ном чрезмерном количестве. Освещение ночью должно 
быть не менее 10 люкс, а на деле где как, но не более 4-5 
люкс. Улица Октябрьская действительно стала местом 
массовых вечерних прогулок. Для обеспечения безопас-
ности граждан желательно было бы ограничить скорость 
движения по ней до 20 км/ч. Контроль за соблюдением 
этих ограничений надо переложить с лежачих на ходя-
чих и ездящих полицейских, а в помощь им установить 
видеокамеры фиксации нарушений. Если же наличие 
«лежачих полицейских» необходимо, то надо их приве-
сти соответствие с ГОСТом. Возможно, целесообразно 
было бы рассмотреть вопрос о полном запрете движения 
транспортных средств по ул. Октябрьской с 19-00 до 23-
00 в будни и на весь день в выходные и праздники».
В недавнем прошлом мы свыкались с перерытыми и 
перекопанными улицами. В настоящее время отрадно 
видеть асфальтовое покрытие на многих улицах, где оно 
отсутствовало и в Советские времена, каким бы критиче-
ским взглядом мы на это не смотрели.
Благоустройство улиц столицы продолжается.
Сегодня нас не устраивает наличие большого количества 
автотранспорта на улицах, зачастую не замечая, что у воз-
мущенных горожан перед домовладениями припаркова-
на одна, а то и две, и более машин…
В нашем маленьком городке, слава Богу, на каждой 
улице живут семьи с детьми, пожилыми людьми и все 
захотят приостановить или замедлить поток передви-
гающихся автотранспортных средств за счет «лежачих 
ментов» по примеру улицы Октябрьской, а не знаками, 
ограничивающими скорость и патрулирующими сотруд-
никами ДПС, являющимися сдерживающим фактором 
как для лихачей, так и пешеходов, переходящих улицу в 
неположенном месте

ИА «РЕС»
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Появление на улице Октябрьская 
«лежачих полицейских»: за и против
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Из жизни молодежной организации «Единая Алания»

В здании Правительства состоялась встреча 
Президента Республики Южная Осетия Анато-
лия Бибилова с активом самой многочисленной 
Республиканской молодежной общественной 
организации «Единая Алания». 
Анатолий Бибилов выразил молодежи слова 
благодарности за доверие и поддержку, за их 
активную гражданскую позицию и неравнодуш-
ное отношение к судьбе своей страны. 
«Я благодарен каждому, я благодарен всем вам 
за то, что у нас есть такая молодежь. В принци-
пе в Осетии вся молодежь прекрасна и, исходя 
из этого, мы должны делать все возможное, 
чтобы наша молодежь чувствовала себя вос-
требованной, ведь от них зависит будущее всей 
Осетии. Мы должны делать все шаги для раз-
вития страны и общества вместе с молодежью. 
В ближайшее время я буду встречаться со всей 
молодежью Республики, у меня намечается та-
кая встреча. И хорошо, что именно вы проявили 
инициативу в данном вопросе», – сказал Анато-
лий Бибилов.
В свою очередь заместитель председателя 
РМОО «Единая Алания» Ахсар Бежанов расска-
зал о том, как важно поддерживать молодежь: 
«Спасибо Вам за поддержку молодежи в це-
лом, а особенно за поддержку РМОО «Единая 
Алания». За время своего существования моло-
дежная организация всегда имела поддержку с 
Вашей стороны, а мы разделяли Ваши политиче-
ские взгляды. Мы стараемся работать на благо 
молодежи Государства Алании и надеемся, что 
наши успехи Вас радовали и продолжат радо-

вать», – сказал Ахсар Бежанов.
В ходе встречи все желающие могли задать ин-
тересующие их вопросы Президенту и получить 
исчерпывающий ответ. Вопросы были разные. В 
основном их интересовала безработица среди 
молодежи – выпускников, как нашего универси-
тета, так и «лимитчиков» и проблема поддержки 
талантливой молодежи нашего государства.
Анатолий Бибилов: «Осетия всегда славилась 
талантливой молодежью. Знаю, что в вашей ор-
ганизации есть много талантливой молодежи. 
Знаю, есть люди из искусства – танцоры, акте-
ры, художники, из спорта – много чемпионов, 
достигших немалых высот, поэтому бесспорно 
талантливую молодежь надо поддерживать. 
Предлагаю вашей организации создать програм-
му поддержки талантливой молодежи».
В конце встречи Анатолий Бибилов подарил 
РМОО «Единая Алания» картину, написанную 
Аркадием Кумаритовым «Утро в горах».

Союз граждан и орга-
низация по сохранению 
историко-культурного на-
следия Международный 
Союз «Наследники Побе-
ды»», в Национальном 
парке «Сутьейска» Респу-
блики Сербская, Босния 
и Герцеговина прошла 
Международная конфе-
ренция «Основные мето-
ды современной борьбы 
за мир без фашизма», 
посвященная подготовке 
к празднованию юбилей-
ной даты 75-летия Победы в Великой Отечественной войне 1941-
1945 гг. и Второй мировой войне 1939-1945 гг. Для обсуждения 
основных методов современной борьбы за мир без фашизма в 
Конгресс холле отеля «Младост» собрались участники – историки, 
политологи, члены общественных организаций Республики Серб-
ской, представители Россотрудничества, посольств, министерств, 
руководители и члены представительств Союз регионов России, 
Республики Абхазии, Азербайджана, Армении, Сербии, Черного-
рии, Македонии, Хорватии, Киргизии, Латвии, Молдавии и Юж-
ной Осетии.
От нашего государства в конференции принимали участие ми-
нистр иностранных дел Республики Южная Осетия, председатель 
антифашистского комитета РЮО Дмитрий Медоев, советник 
министра иностранных дел Южной Осетии Гела Валиев и Предсе-
датель РМОО «Единая Алания», член президиума Союза граждан 
и организаций по сохранению историко-культурного наследия 
Международный Союз «Наследники Победы» Михаил Кочиев. 
«Конференция имела большое международное историческое 
значение для современного поколения, это и противодействие 
фальсификации истории, это культивирование в молодежной 
среде уважительного отношения к героям – ветеранам, что не-
маловажно в наше время, когда история искореняется, а неко-
торые страны СНГ придумывают своих новых «героев». Память 
о Великой Победе, добытой дорогой ценой и общими усилиями 
братских народов в 1945 году нельзя забывать!», – сказал Михаил 
Кочиев.
В ходе поездки были решены внешнеполитические государствен-
но важные задачи. Главная задача, которую нужно решить всем 
странам принимавшим участие в конференции – не допустить пе-
ресмотра основ современного миропорядка и усилить работу по 
патриотическому воспитанию молодежи. Наша сила в сохранении 
памяти о миллионах, отдавших жизни во имя уничтожения фаши-
стской идеологии.

Пресс-служба РМОО «Единая Алания»

В 1750 г. российское Прави-
тельство и Посольство Осетии 
приступили к официальным 
переговорам по вопросу о 
развитии русско-осетинских 
отношений. Для переговоров 
с русским Правительством в 
1749 году из Осетии в Петербург 
выехало осетинское Посоль-
ство. В составе послов были 
Зураб Елиханов-Магкаев, Ели-
сей Хетагов-Кесаев и Георгий 
Куртаулов. На этих переговорах  
дипломатом, общественным 
и государственным деятелем 
Осетии XVIII века Зурабом 
Магкаевым были поставлены 
основные задачи, которые ими 
рассматривались как наиболее 
важные на переговорах. В их 
числе были: присоединение 
Осетии к России, обеспечение 
ее внешней безопасности, 
переселение части осетинско-
го населения на предгорные 
равнины Центрального Кавказа 
и установление взаимовы-
годных торговых отношений. 
Эти переговоры завершились 
официальным приемом наших 
послов Елизаветой Петровной 
в 1751 году. И только через 23 
года в 1774 году в июле месяце 
Осетия добровольно вошла в 
состав Российской империи. 
Нужно отметить, тогда Осетия 
была единой как националь-
но, так и территориально, не 

состояла в  каком либо другом 
государстве, была свободной и 
независимой.
Грузия же тогда, в XVIII веке 
состояла из нескольких царств, 
которые были зависимы от 
Персии и Турции. В 1795 году 
началась война Персии с Карт-
ли-Кахетинским княжеством, 
Грузия была почти побеждена 
и обратилась к Российской 
империи за помощью и с по-
следующим присоединением 
ее к Российской империи.  В 
1801 году император Алек-
сандр I присоединил Восточ-
ную Грузию к России. К тому 
времени единая Осетия уже 27 
лет была в составе России (есть 
множество документов под-

тверждающих данный факт). Из 
Картли и Кахетии образовалась 
Тифлисская губерния. Грузией, 
которой мы ее знаем сейчас, 
не было, а земли, которые она 
в настоящее время занимает – 
ей не принадлежали. Можно 
с уверенностью сказать, что 
вхождение в состав Российской 
империи тогда спасло Грузию 
фактически от уничтожения. 
А Осетия с тех годов (уже 243 
года) не изменяла своему 
выбору, всегда четко знала и 
понимала значение России в 
истории человечества, а наши 
взаимоотношения с друже-
ственной и стратегически важ-
ной страной укреплялись, и бу-
дут укрепляться в дальнейшем.

Пятеро участников из Южной Осетии 
поздно ночью выдвинулись в город 
Пятигорск, чтобы принять участие в 
торжественном открытие молодежного 
культурно-исторического проекта меж-
национального согласия «Маяки друж-
бы. Башни Кавказа»-2017.
Как рассказали нам участники, открытие 
состоялось рано утром
«Открытие прошло на высоком уровне, 
нас разделили на команды и мы уже 
едем со своей командой «Горцы» в 
Дагестан, планируется на месте быть где-то в 21:00 вечером. Про-
будем там до 6-го августа и приедем в Южную Осетию», – сказал 
командир нашей команды Дзагоев Ирбег
Напоминаем, сорок студентов московских вызов отправились на 
Кавказ, чтобы вместе со сверстниками из Кавказа принять участие 
в проекте по сохранению и восстановлению кавказских башен. 
В проекте участвуют 8 Республик Кавказа в их числе и Южная 
Осетия. Команда нашей Республики будет участвовать в паре с 
командой Дагестан.

Анатолий Бибилов встретился 
с активом молодежной организации 
«Единая Алания»

Открытие проекта 
«Маяки дружбы. Башни 
Кавказа»-2017

В июле Осетию приняли 
в состав Российской империи 

Основные методы 
современной борьбы 
за мир без фашизма


